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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, deu início à reforma 
geral da EMEF Prefeito Nestor de Ca-
margo, localizada no Jardim Mutinga. As 
obras começaram em maio e têm previsão 
de conclusão para o primeiro trimestre de 
2026. Com a reforma, a gestão municipal 
visa proporcionar maior segurança e me-
lhorar a qualidade do ensino na unidade, 
que atende alunos do Ensino Fundamen-
tal do 1º ao 9º ano.  A escola, situada na 
Rua Abelardo Luz, 86, ocupa um terreno 

de 6.836,91 m² e conta com uma área 
construída de 10.753,52 m². Atualmente, a 
EMEF Prefeito Nestor de Camargo aten-
de cerca de 1.519 alunos matriculados. 
A reforma inclui uma série de melhorias 
tanto estruturais quanto funcionais, como 
a revisão e substituição dos sistemas hi-
dráulico, elétrico e de acabamento. Além 
disso, serão realizados serviços de pintura 
geral, manutenção nas coberturas, calhas 
e forros, e reparos em caixilhos, portas, 
guarda-corpos e pisos. 
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Israel acusa Europa de 
“incitação antissemita” 
após ataque em 
Washington

China exige investigação 
de Israel após tiros 
contra diplomatas

CCJ do Senado aprova 
fim da reeleição para 
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Câmara dos Deputados 
na Itália aprova decreto 
que restringe cidadania

Justiça mantém proibição de transporte 
remunerado de passageiros por moto

Prefeitura de Carapicuíba reforça abastecimento 
de medicamentos nas unidades de saúde
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CCPLs de Barueri 
oferecem aulas 
gratuitas de 
Depilação 
Profissional (Design 
de Sobrancelhas)

Por 388 votos a 43, a Câmara dos Depu-
tados aprovou o projeto de lei que rea-
justa os salários de várias categorias dos 
servidores públicos federais. Por falta 
de acordo, no entanto, o texto foi fatia-
do, e parte da reestruturação de carreiras 
ficará para o grupo de trabalho que dis-
cutirá a reforma administrativa. O texto 
segue para o Senado. Com impacto de 
R$ 17,9 bilhões em 2025 e de R$ 8,5 
bilhões em 2026, os reajustes diferen-
ciados por categorias cumprem acordos 
acertados com as diversas categorias de 
servidores no ano passado. Para as cate-
gorias sem acordo ou sem negociação, o 
texto concede aumento de 9% em 2025 
e de 9% em 2026. Por causa do atraso 
na aprovação do Orçamento deste ano, 
o reajuste começou a ser pago em maio, 
de forma retroativa a janeiro. No entan-
to, o Congresso corre contra o tempo 
para aprovar o projeto porque a medida 
provisória (MP)

Google acrescenta novos 
recursos de IA a Gmail, 
Meet e Docs
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com diversas categorias 
em 2024
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Caraguatatuba é contemplada com 
oito câmeras de monitoramento do 
Programa Muralha Paulista

Para ser vacinado é preciso comparecer 
à UBS mais próxima, é preciso ter idade 
a partir de 6 meses para ser imunizado.



De 22 à 28 de maio de 2025 www.jornalnc.com

02 POLÍTICA

 

www.jornalnc.com EDITORIAL

Diretor de Redação
Wellhington Luiz V. de Oliveira
contato@jornalnc.com

Gráfica: Mar Mar Gráfica
Periodicidade: Semanal

Circulação
Grande São Paulo: Barueri e Santana 
de Parnaíba, onde está localizado o 
distrito de Alphaville; Carapicuíba e 
Cotia, onde está situado o distrito da 
Granja Viana; além das cidades de 
Osasco, Jandira, Itapevi, --, Pirapora do 
Bom Jesus, Vargem Grande Paulista, 
São Roque e Embu das Artes.

Vale do Paraíba e Litoral Norte: São
José dos Campos, Aparecida, Caçapava, 

Jornal NC

O Jornal Notícias da Cidade não se responsabiliza pelas matérias assinadas, 
sendo que as mesmas, não expressam necessariamente a opinião do Jornal. Os 
colaboradores e colunistas não possuem vinculo empregatício com o Jornal No-
tícias da Cidade.

Taubaté, Campos do Jordão, Santo 
Antônio do Pinhal, São Bento do 
Sapucaí, Ubatuba, Caraguatatuba, São 
Sebastião e Ilhabela.

Jornal Notícias da Cidade
CNPJ: 30.398.464/0001-69
IE: 206.308.602.110
Registro Oficial Sob N° 086.597

Endereço
Edifício Beta Trade
Rua Caldas Novas, 50, Sala 175,
Bethaville I, Barueri-SP
CEP 06404-301

Depto. Comercial: Paulo César
E-mail: paulocesar@jornalnc.com
Telefone: (11) 98476-9654

A Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) que acaba com a reeleição no 
Brasil para presidente, governadores 
e prefeitos foi aprovada, nesta quarta-
-feira (21), na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado. A PEC 
12/2002 ainda aumenta os mandatos do 
Executivo, dos deputados e dos verea-
dores para cinco anos. Agora, o texto 
segue para análise do plenário do Sena-
do. A PEC previa o aumento do manda-
to dos senadores de oito para dez anos, 
mas a CCJ decidiu reduzir o tempo 
para cinco anos, igual período dos de-
mais cargos. A proposta ainda unifica 
as eleições no Brasil para que todos os 

CCJ do Senado aprova fim da reeleição 
para cargos do Executivo

cargos sejam disputados de uma única 
vez, a partir de 2034, acabando com 
eleições a cada dois anos, como ocorre 
hoje. A proposta prevê um período de 
transição para o fim da reeleição. Em 
2026, as regras continuam as mesmas 
de hoje. Em 2028, os prefeitos candi-
datos poderão se reeleger pela última 
vez e os vencedores terão mandato es-
tendido de seis anos. Isso para que to-
dos os cargos coincidam na eleição de 
2034. Em 2030, será a última eleição 
com possibilidade de reeleição para 
os governadores eleitos em 2026. Em 
2034, não será mais permitida qualquer 
reeleição e os mandatos passarão a ser 

de cinco anos. Após críticas, o relator 
Marcelo Castro (MDB-PI) acatou a 
mudança sugerida para reduzir o man-
dato dos senadores. “A única coisa que 
mudou no meu relatório foi em relação 
ao mandato de senadores que estava 
com dez anos. Eu estava seguindo um 
padrão internacional, já que o mandato 
de senador sempre é mais extenso do 
que o mandato de deputado. Mas sen-
ti que a CCJ estava formando maioria 
para mandatos de cinco anos, então 
me rendi a isso”, explicou o parla-
mentar. Com isso, os senadores eleitos 
em 2030 terão mandato de nove anos 
para que, a partir de 2039, todos sejam 
eleitos para mandatos de cinco anos. 
A mudança também obriga os eleito-
res a elegerem os três senadores por 
estado de uma única vez. Atualmente, 
se elegem dois senadores em uma elei-
ção e um senador no pleito seguinte. 
Os parlamentares argumentaram que a 
reeleição não tem feito bem ao Brasil, 
assim como votações a cada dois anos. 
Nenhum senador se manifestou contra 
o fim da reeleição. O relator Marcelo 
Castro argumentou que o prefeito, go-
vernador ou presidente no cargo tem 
mais condições de concorrer, o que de-
sequilibraria a disputa. “Foi um male-
fício à administração pública do Brasil 
a introdução da reeleição, completa-
mente contrária a toda a nossa tradição 
republicana. Acho que está mais do que 
na hora de colocarmos fim a esse mal”, 
argumentou Castro.

Por 388 votos a 43, a Câmara dos De-
putados aprovou nesta quarta-feira 
(21) à noite o projeto de lei que rea-
justa os salários de várias categorias 
dos servidores públicos federais. Por 
falta de acordo, no entanto, o texto foi 
fatiado, e parte da reestruturação de 
carreiras ficará para o grupo de traba-
lho que discutirá a reforma adminis-
trativa. O texto segue para o Senado. 
Com impacto de R$ 17,9 bilhões em 
2025 e de R$ 8,5 bilhões em 2026, os 
reajustes diferenciados por categorias 
cumprem acordos acertados com as 

Câmara aprova projeto que reajusta 
salários de servidores públicos

diversas categorias de servidores no 
ano passado. Para as categorias sem 
acordo ou sem negociação, o texto 
concede aumento de 9% em 2025 e de 
9% em 2026. Por causa do atraso na 
aprovação do Orçamento deste ano, o 
reajuste começou a ser pago em maio, 
de forma retroativa a janeiro. No en-
tanto, o Congresso corre contra o 
tempo para aprovar o projeto porque a 
medida provisória (MP) que originou 
o projeto de lei perde a validade em 
2 de junho. No fim do ano passado, 
o governo publicou a Medida Provi-

sória 1286/24, com os reajustes e a 
reestruturação de carreiras no serviço 
público. No entanto, em abril, o texto 
foi transformado em projeto de lei em 
regime de urgência por um impasse 
entre a Câmara e o Senado na trami-
tação de MPs.

Reforma administrativa
Diante da pressão de várias catego-
rias e da falta de acordo, a Câmara 
decidiu deixar parte da reestruturação 
de carreiras para a reforma adminis-
trativa. Somente as reestruturações 
que constam do texto original foram 
aprovadas, mas as sugestões incluídas 
durante a tramitação na Casa ficaram 
para o grupo de trabalho. Os deputa-
dos rejeitaram cerca de 60 emendas, 
mas aprovaram uma que evitou a 
inclusão de 27 carreiras ou plano de 
cargos no Sistema de Desenvolvimen-
to da Carreira (Sidec), que unifica as 
regras para incorporar gratificações 
com base em avaliações de desem-
penho. Com 45 dias para apresentar 
uma proposta e um representante de 
cada partido, o grupo de trabalho da 
reforma administrativa discutirá os 
seguintes temas: progressão funcio-
nal; enquadramentos; alterações de 
nomenclatura de cargos; concessões 
de outros reajustes; criação de carrei-
ras não previstas no texto original.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, nesta terça-feira (20), uma 
política de crédito para reforma de mo-
radias e outra para garantir o acesso de 
pacientes do Sistema Único de Saúde 
(SUS) a médicos especialistas. Mais 
uma edição do PAC Seleções, que finan-
cia obras públicas essenciais, também 
deve ser lançada em breve, com foco na 
construção de casas. “Além do Minha 
Casa, Minhas Vida, nós vamos anunciar 
uma política de crédito para reforma de 
casa. Ou seja, o cidadão que quiser re-
formar a sua casa, fazer uma garagem, 
um quarto, um banheiro, esse cidadão 
tem direito de ir ao banco e pegar um 
crédito com o juro mais barato possível. 
Porque o governo sozinho, nem o pre-
feito, nem o estadual, dá conta de fazer 
as casas”, disse o presidente. Lula dis-
cursou durante a 26ª Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municípios, promovida 
anualmente pela Confederação Nacio-
nal dos Municípios (CNM), em Brasí-
lia. Conhecida como Marcha dos Pre-
feitos, durante o evento, os gestores das 
cidades brasileiras se reúnem na capital 
para apresentar ao governo federal as 
demandas locais e receber orientações 
técnicas sobre políticas públicas. Sobre 
os atendimentos médicos no SUS, Lula 
afirmou que todo cidadão terá direito 
à segunda consulta com especialista e 
também a um exame de imagem, como 
ressonância e tomografia. “Quando eu 
vou fazer um check-up, eu passo em 40 
máquinas. O povo morre sem passar em 
nenhuma. Então, ele tem que ter o di-
reito de utilizar esta máquina na cidade 
ou no estado que ele mora”, prometeu. 
No mês passado, o ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, disse que o gover-
no federal vai estabelecer parcerias com 
a rede privada de saúde para garantir 

o atendimento especializado no tempo 
certo. Segundo ele, muitos dos serviços 
privados têm uma capacidade ociosa 
que pode ser compartilhada, especial-
mente para o diagnóstico e tratamento 
de câncer.

Judicialização
Durante seu discurso, Lula ainda de-
fendeu o diálogo federativo entre a 
União e as prefeituras para evitar a 
judicialização e avançar na busca de 
soluções para os problemas dos mu-
nicípios. Um dos desafios citados pela 
CNM é o cumprimento de decisões ju-
diciais que impactam o Orçamento, de 
questão previstas em lei, como atendi-
mento em creches e pisos salarias. “Os 
problemas que nós temos deveriam ser 
resolvidos numa mesa de negociação e 
não ser resolvido no Poder Judiciário. 
É importante que a gente tenha claro 
que as coisas só podem ir para o Ju-
diciário quando a nossa capacidade 
política foi exaurida”, disse Lula. A 
entidade municipalista também desta-
ca que mais prefeituras estão com os 
cofres no vermelho e cobra que as po-
líticas propostas pelo governo venham 
com a garantia de recursos. Para o pre-
sidente Lula, o prefeito é um aliado na 
execução de políticas públicas. “Não é 
apenas passar despesa, porque é mui-
to fácil passar despesa. O que a gente 
quer é fazer a despesa e compartilhar 
o custo que um prefeito vai ter para 
executar aquela política do governo fe-
deral.” A CNM também defende agili-
dade na transferência das emendas aos 
municípios e pediu apoio do governo 
federal para avançar na discussão da 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) 66/2023, conhecida como PEC 
da Sustentabilidade Fiscal. 

Lula anuncia crédito para reformas 
e acesso a médicos especialistas

A Câmara dos Deputados aprovou nes-
ta terça-feira (20) a urgência para o 
projeto de lei (PL 1846/25) que proíbe 
o desconto automático de mensalida-
des de associações e sindicatos nos be-
nefícios do Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS). Com isso, o projeto 
irá ser votado direto no Plenário, sem 
precisar passar por aprovação das co-
missões da Casa.  A mensalidade asso-
ciativa é uma contribuição que aposen-
tados, pensionistas ou pessoas de uma 
determinada categoria profissional pa-
gam periodicamente para integrar uma 
associação, sindicato ou entidade de 
classe sem fins lucrativos que represen-
ta os interesses de seus afiliados. O pre-
sidente da Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), o mérito do projeto será 
analisado na próxima semana, “pois o 
projeto de lei sobre o reajuste de servi-
dores do Executivo (PL 1466/25) tranca 
a pauta”. Segundo Motta, todas propos-
tas relacionadas ao combate de fraudes 
no INSS serão juntadas.

Câmara aprova urgência para PL que 
proíbe desconto automático no INSS

Fraudes nos descontos
Os descontos dos aposentados e pensio-
nistas são alvo de investigação da Polí-
cia Federal e da Controladoria-Geral da 
União (CGU), que apuram a atuação de 
organizações criminosas para fraudar os 
benefícios previdenciários, associando 

de forma não autorizada os segurados 
do INSS. Mais de 1,74 milhão de aposen-
tados e pensionistas do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) solicitaram re-
embolso de descontos não autorizados fei-
tos por entidades associativas, conforme 
balanço divulgado nesta terça-feira (20). 

Texto cumpre acordos fechados pelo Executivo com 
diversas categorias em 2024
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China exige investigação de Israel 
após tiros contra diplomatas

Uma decisão da Suprema Corte dos EUA 
na segunda-feira (19) abriu caminho para 
o governo Trump retirar as proteções de 
deportação temporária para potencialmen-
te milhares de venezuelanos. Por conta 
disso, a Disney informou que 45 funcio-
nários que podem ser afetados pela polí-
tica entraram em licença não remunerada 
com benefícios por 30 dias, a partir de 20 
de maio. Esses empregados foram notifi-
cados de que, se não apresentarem uma 
nova autorização de trabalho válida ao fi-
nal desta licença, serão demitidos. A maio-
ria deles trabalha nos parques de diversão 
“Walt Disney World’”, em Orlando, na 
Flórida.  “Enquanto lidamos com as com-
plexidades desta situação, suspendemos 
temporariamente os funcionários afetados 
com benefícios para garantir que não vio-
lem a lei.” “Estamos comprometidos em 
proteger a saúde, a segurança e o bem-es-
tar de todos os nossos funcionários, que 
podem estar lidando com as políticas de 
imigração em constante evolução e como 
elas podem impactá-los ou a suas famí-
lias.” acrescentou. Na segunda-feira (19), 
a Suprema Corte dos Estados Unidos abriu 

caminho para que o governo do presidente 
americano, Donald Trump, retire as prote-
ções de deportação temporária de milhares 
de venezuelanos. Em uma ordem breve e 
não assinada, a maioria dos membros do 
tribunal superior decidiu que o governo 
poderia prosseguir com os planos de en-

cerrar uma forma de assistência humani-
tária conhecida como Status de Proteção 
Temporária (TPS). Essa medida, segundo 
advogados de imigração, pode tornar mais 
pessoas vulneráveis   à deportação. A deci-
são do tribunal foi duramente criticada por 
defensores dos direitos dos imigrantes.

Disney afasta 45 funcionários após 
política de deportação de Trump

A China solicitou uma investigação deta-
lhada sobre o incidente ocorrido na cidade 
de Jenin, na Cisjordânia, onde soldados 
israelenses dispararam contra uma dele-
gação diplomática internacional. O país 
exigiu ainda ações para garantir que tal 
situação não se repita. “Estamos atentos 
ao incidente. Rejeitamos veementemen-
te qualquer ação que coloque em risco a 
segurança do pessoal diplomático e pe-
dimos uma investigação completa para 
evitar que ocorrências como essa se re-

pitam”, afirmou Mao Ning, porta-voz do 
Ministério dos Negócios Estrangeiros da 
China,segundo a agência Lusa. Mao tam-
bém fez um apelo para que todas as partes 
envolvidas, especialmente Israel, “evitem 
qualquer ação que possa agravar as tensões 
na região”. Ela destacou que a situação na 
Jordânia e na Cisjordânia tem sido tensa 
há algum tempo. A manifestação da Chi-
na ocorreu no dia seguinte ao episódio em 
que o Exército israelense disparou tiros de 
aviso contra uma delegação diplomática 

composta por representantes de 24 países. 
Segundo informações da agência EFE, a 
lista dos países inclui membros da União 
Europeia (UE), como Portugal, Áustria, Ir-
landa, Espanha, Lituânia, Polônia, Romê-
nia, França, Holanda, Finlândia, Itália, 
Alemanha, Dinamarca e Bélgica. Também 
estavam presentes diplomatas do Cana-
dá, Reino Unido, México, Uruguai, além 
de representantes da Jordânia, Marrocos, 
Turquia e Egito. A delegação ainda contou 
com representantes da China, Japão, do 
Programa Mundial de Alimentos (PMA) 
e da agência da ONU para refugiados pa-
lestinos, a UNRWA. De acordo com uma 
fonte palestina, a delegação foi convocada 
pelo Ministério das Relações Exteriores da 
Palestina para “observar as condições hu-
manitárias e os crimes e violações cometi-
dos pelas forças de ocupação na área”. Du-
rante a visita, vídeos compartilhados por 
diplomatas palestinos mostraram soldados 
israelenses apontando armas e disparando 
contra o grupo. Em resposta ao ocorrido, o 
Exército israelense alegou que a delegação 
diplomática “se desviou da rota aprova-
da”, o que levou à decisão de disparar tiros 
de “advertência”. Em comunicado, as For-
ças de Defesa de Israel (IDF) lamentaram 
o incidente, acrescentando que, apesar do 
ocorrido em uma “zona de combate ativa”, 
ninguém ficou ferido. 

A Câmara dos Deputados na Itália apro-
vou nesta terça-feira (20) o decreto-lei 
que limita a transmissão da cidadania 
italiana por direito de sangue. Com 137 
votos favoráveis, 83 contrários e duas 
abstenções, a medida, que também já 
foi aprovada pelo Senado no último dia 
15 de maio, agora precisa ser sanciona-
da pelo presidente da República, Ser-
gio Mattarella. O texto muda as regras 
para o reconhecimento da cidadania 

Câmara dos Deputados na Itália aprova 
decreto que restringe cidadania

por descendência, que agora fica limi-
tado principalmente a filhos e netos de 
italianos. Mudanças importantes foram 
feitas no Senado, incluindo a extensão 
dos prazos para algumas solicitações, 
novas disposições para menores, a in-
trodução de um requisito de residência 
de dois anos para filhos de cidadãos 
italianos e a eliminação da possibilida-
de de extensão de até trinta e seis me-
ses para alguns procedimentos.

O ministro das Relações Exteriores de 
Israel, Gideon Saar, acusou nesta quin-
ta-feira (22) autoridades europeias não 
identificadas de “incitação antissemita 
tóxica”, responsabilizando-as por um 
clima hostil, depois que dois funcioná-
rios da embaixada israelense em Wa-
shington foram mortos em um ataque 
a tiros. Israel tem enfrentado uma série 
de críticas da Europa nos últimos dias, 
à medida que intensificou a campanha 
militar em Gaza, onde grupos humani-
tários alertaram que um bloqueio isra-
elense de 11 semanas aos suprimentos 
de ajuda deixou o território palestino à 
beira da fome. Saar não citou países ou 
autoridades, mas alegou que o clima de 
hostilidade em relação a Israel estava 
por trás do ataque contra os funcioná-
rios da embaixada Yaron Lischinsky 
e Sarah Lynn Milgrim do lado de fora 
de um museu judaico em Washington 
na noite de quarta-feira (21). Em uma 
entrevista coletiva em Jerusalém, Saar 
afirmou que o ataque foi um resultado 

direto do “incitamento antissemita tó-
xico contra Israel e judeus em todo o 
mundo” desde o ataque transfronteiri-
ço de militantes do Hamas a Israel em 
outubro de 2023. “Há uma linha dire-
ta ligando o incitamento antissemita e 
anti-Israel a esse assassinato”, disse 
ele. “Esse incitamento também é feito 
por líderes e autoridades de muitos pa-
íses e organizações, especialmente da 
Europa.” Saar se recusou a identificar 
qual líder ou quais autoridades ele tinha 
em mente. Mas suas falas foram feitas 
após palavras cada vez mais duras dos 
aliados ocidentais de Israel, incluindo 
França e Reino Unido, que se juntaram 
ao Canadá nesta semana para alertar so-
bre uma possível “ação concreta” con-
tra Israel devido a sua guerra em Gaza. 
Autoridades americanas disseram que 
um suspeito que entoou slogans pró-pa-
lestinos estava sob custódia. O presi-
dente Donald Trump e uma ampla gama 
de líderes europeus e outros líderes es-
trangeiros condenaram o ataque.

Israel acusa Europa de “incitação antissemita” 
após ataque em Washington

A ONU foi autorizada por Israel a 
levar “cerca de 100” caminhões de 
ajuda humanitária para o território 
palestino da Faixa de Gaza, anunciou 
hoje o porta-voz do Gabinete de As-
suntos Humanitários da organização, 
Jens Laerke. Segundo adiantou o 
porta-voz em coletiva de imprensa, 
a autorização para as Nações Unidas 
também permitirá que organização re-
cupere os primeiros cinco caminhões 
de ajuda enviados desde que o pri-
meiro-ministro israelense Benjamin 
Netanyahu anunciou que autorizaria 

a entrada de uma “quantidade básica 
de alimentos” para evitar a fome em 
Gaza. Desde o dia 2 de março nenhu-
ma ajuda humanitária foi autorizada 
a entrar no território, provocando, 
segundo as agências da ONU e orga-
nizações não-governamentais (ONG) 
que trabalham em Gaza, a escassez de 
alimentos, água potável, combustível 
e medicamentos no território palesti-
no, em guerra há mais de 19 meses. A 
situação indignou várias organizações 
internacionais, como o Gabinete das 
Nações Unidas para a Coordenação 

de Assuntos Humanitários (Ocha), 
cujo dirigente, Tom Fletcher, classifi-
cou a quantidade de ajuda autorizada 
hoje como “lamentável”.

Bombardeios
Também a agência da ONU para os 
refugiados palestinos, a UNRWA (na 
sigla em inglês) denunciou nesta terça-
-feira que “a única coisa que entra em 
Gaza são bombas”, em uma referên-
cia às dificuldades de entrada de ajuda 
humanitária apesar de Israel ter levan-
tado o bloqueio. “A intensificação dos 
bombardeios israelenses por via aérea, 
terrestre e marítima causou centenas 
de vítimas e deslocamento em massa. 
Durante 11 semanas, as autoridades is-
raelenses bloquearam deliberadamen-
te todos os mantimentos para Gaza”, 
lembrou a UNRWA em comunicado. 
Segundo o informe, “a Faixa de Gaza 
enfrenta provavelmente a sua pior cri-
se humanitária desde outubro de 2023”, 
quando teve início a ofensiva de Israel 
em resposta aos ataques de 7 de outubro 
de 2023 realizados pelo Movimento de 
Resistência Islâmica (Hamas) e outras 
facções palestinas. Da mesma forma 
a Oxfam Intermón – a filial espanhola 
da confederação de combate à pobreza 
– considerou que “o fluxo limitado” de 
ajuda para Gaza “não representa qual-
quer progresso” e apelou para a abertu-
ra de “corredores seguros” para permitir 
uma resposta humanitária “completa e 
adequada”. A organização pediu ainda o 
fim dos “bombardeios incessantes” para 
que a situação não siga se agravando. 

Israel autoriza entrada em Gaza 
de 100 caminhões de ajuda da ONU

Com a oposição rachada, a Venezuela vai 
às urnas no próximo domingo (25) para 
eleger os 285 deputados da Assembleia 
Nacional (AN) para o período 2026-2031. 
Os cerca de 21 milhões de eleitores podem 
ainda votar para os 24 governos e assem-
bleias estaduais. É o primeiro pleito para 
cargos eletivos desde a eleição presiden-
cial de 28 de julho de 2024, que reelegeu o 
presidente Nicolás Maduro sob acusações 
de fraude da oposição, de organizações 
internacionais e de diversos países. O tri-
bunal máximo do país confirmou a vitória 
do atual presidente, apesar do Poder Elei-
toral não publicar os dados detalhados da 
votação. Às vésperas da eleição, o governo 

Com oposição rachada, Venezuela realiza 
eleição legislativa e regional

anunciou ter desmantelado, nesta semana, 
uma nova tentativa de golpe de Estado 
com a prisão de 38 suspeitos de planeja-
rem ataques terroristas no país, sendo 17 
estrangeiros. Maduro acusa ex-presiden-
tes de direita da Colômbia de articularem 
o plano e suspendeu os voos oriundos do 
país vizinho. Desta vez, a oposição vai às 
urnas dividida entre aqueles que defendem 
a abstenção, reunidos em torno da María 
Corina Machado, e os que defendem o 
voto como forma de disputar espaço insti-
tucional com o chavismo, reunidos princi-
palmente em torno do ex-governador e ex-
-candidato a presidente Henrique Capriles. 

Campanha
O professor do Instituto de Estudos Políti-
cos da Universidade Central de Venezuela 
(UCV) Rodolfo Magallanes explicou à 
Agência Brasil que a campanha para go-
vernos e assembleia não tem a mesma visi-
bilidade da eleição presidencial, e se dá em 
um contexto de desconfiança em relação à 
lisura do último pleito, o que pode afetar o 
nível de participação

Israel autoriza entrada em Gaza de 100 caminhões 
de ajuda da ONU
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Vacina contra a gripe é liberada 
para toda a população em Cotia

A Prefeitura de Cotia, por meio da Secre-
taria de Saúde, liberou a vacina contra a 
gripe para toda a população com idade a 
partir de seis meses. As doses estão dis-
poníveis nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) e serão aplicadas até findarem 
os estoques do imunizante. A campanha 
de vacinação começou no fim do mês 
de março e, desde então, estavam sendo 
vacinadas apenas as pessoas que fazem 
parte do público prioritário (com maior 
risco de agravamento da doença).
Para receber a vacina é preciso ir a uma 
Unidade Básica de Saúde (UBS) com 
documento com CPF ou cartão do SUS e 
o cartão de vacina, no caso das crianças a 
caderneta de vacinação é obrigatória. As 
UBSs funcionam de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, a Secretaria de Saúde 
esclareceu, no entanto, que o horário de 
vacinação pode sofrer alguma alteração 

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, deu início à re-
forma geral da EMEF Prefeito Nestor 
de Camargo, localizada no Jardim Mu-
tinga. As obras começaram em maio 
e têm previsão de conclusão para o 
primeiro trimestre de 2026. Com a 
reforma, a gestão municipal visa pro-
porcionar maior segurança e melhorar 

As obras começaram em maio e têm previsão de conclusão para 
o primeiro trimestre de 2026

Prefeitura de Barueri inicia 
reforma geral da EMEF Prefeito 
Nestor de Camargo no Mutinga

a qualidade do ensino na unidade, que 
atende alunos do Ensino Fundamen-
tal do 1º ao 9º ano.  A escola, situada 
na Rua Abelardo Luz, 86, ocupa um 
terreno de 6.836,91 m² e conta com 
uma área construída de 10.753,52 m². 
Atualmente, a EMEF Prefeito Nes-
tor de Camargo atende cerca de 1.519 
alunos matriculados. A reforma inclui 

uma série de melhorias tanto estrutu-
rais quanto funcionais, como a revisão 
e substituição dos sistemas hidráulico, 
elétrico e de acabamento. Além disso, 
serão realizados serviços de pintura ge-
ral, manutenção nas coberturas, calhas 
e forros, e reparos em caixilhos, portas, 
guarda-corpos e pisos. Está prevista 
ainda a implementação de adequações 
de acessibilidade, substituição de re-
vestimentos danificados, correção de 
infiltrações, revisão do sistema de mo-
nitoramento e diversas intervenções 
para garantir maior durabilidade e se-
gurança das instalações, conforme as 
normas técnicas vigentes. 

Saiba mais sobre as outras obras na 
Educação 
A Prefeitura de Barueri também está re-
alizando a reforma geral da EMEF Pro-
fessor Renato Rosa, localizada no Jar-
dim do Líbano, na divisa com o Parque 
Viana (bairro Votupoca), com previsão 
de conclusão para setembro deste ano. 
Além disso, está em processo licitató-
rio a reconstrução da EMEI João Evan-
gelista de Oliveira, também no Jardim 
Mutinga. Essas obras fazem parte do 
compromisso da administração muni-
cipal com a melhoria da infraestrutura 
das unidades de ensino, garantindo um 
ambiente mais seguro e adequado para 
a aprendizagem dos alunos. 

O desembargador Eduardo Gouvêa, da 
7ª Câmara de Direito Público do Tribu-
nal de Justiça de São Paulo, suspendeu 
nesta sexta-feira (16) a prestação dos 
serviços de transporte remunerado de 
passageiros por motocicletas via aplica-
tivos, atendendo a um recurso da Prefei-
tura de São Paulo apresentado à Justiça 
na quinta-feira (15). “Ante o exposto, 
diante da complexidade do caso e das 
possíveis consequências ao trânsito, por 
cautela, concedo a atribuição de efei-
to suspensivo ao recurso de apelação 
interposto”, afirmou o juiz  Eduardo 
Gouvêa na sentença. A Prefeitura en-
trou com o recurso de apelação contra 
uma sentença anterior que havia julga-
do improcedente a ação movida contra 
as empresas 99 Tecnologia Ltda e Uber 
do Brasil Tecnologia Ltda. “Essa deci-
são assegura que não seja prestado um 
serviço irregular na cidade, comprome-
tendo a segurança dos munícipes, com 
destaque neste mês de maio, quando 
se promove a paz no trânsito”, disse a 
procuradora-geral do Município, Lu-
ciana Nardi. Nesse recurso, a Prefeitura 
argumentou que o decreto municipal é 
válido e aplicável, e que não existe au-
torização legal federal para o transporte 
de passageiros por motocicletas e que a 
permissão desse tipo de serviço na capi-
tal vai aumentar os riscos para a popu-
lação, com mais acidentes, mortes e le-
sões graves. “A decisão permitiu que o 
Poder Judiciário faça uma análise mais 
aprofundada e refletida nas questões co-
locadas na ação civil pública, já que o 
decreto não foi até o momento julgado 

inconstitucional pelo Órgão Especial 
do TJ”, destacou Luciana Nardi. O pre-
feito Ricardo Nunes enfatizou a impor-
tância da medida para a segurança no 
trânsito, especialmente durante o Maio 
Amarelo. Justamente no Maio Amare-
lo se estava correndo o risco de ter de 
volta essa forma de transporte que ia le-
var a muitos acidentes e mortes. Quero 
agradecer a decisão do desembargador, 
que é consensual com aquilo que a gen-
te entende, que é o mais importante: a 
proteção da vida”, afirmou o prefeito. 
Anualmente, o município gasta cerca 
de R$ 35 milhões com cuidados de pa-
cientes vítimas de acidente de moto na 
cidade. A cidade enfrenta um aumento 
de sinistros, mortes e lesões com o uso 
de motocicletas fora da Faixa Azul. O 
crescimento de sinistros e mortes é pro-
porcional ao da frota, que teve um salto 
de 35% nos últimos dez anos, passando 
de 833 mil em 2014 para 1,3 milhão em 
2024. O número de mortes cresceu 20% 
de 2023, com 403 óbitos, para 483 em 
2024. Baseada nesses dados, e ampara-
da nas leis 15.676/2012 e 16.344/2016, 
em decreto municipal de 2023, nas re-
gras previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), na Lei 12.009/2009 e 
nas resoluções do CONTRAN, a Prefei-
tura de São Paulo suspendeu desde 2023 
o transporte remunerado por moto via 
aplicativo. Além disso, o Art. 11-A da 
Política Nacional de Mobilidade Urbana 
estabelece que compete exclusivamente 
aos municípios regulamentar e fiscalizar 
o serviço de transporte remunerado pri-
vado individual de passageiros

Justiça mantém proibição de transporte 
remunerado de passageiros por moto

Estão abertas as inscrições para os proces-
sos seletivos da Fatec e da Etec Itapevi, 
com cursos gratuitos, presenciais e volta-
dos à formação profissional de qualidade. 
As duas instituições, mantidas pelo Centro 
Paula Souza em parceria com a Prefeitura 
de Itapevi, oferecem oportunidades de en-
sino técnico e superior para o 2º semestre 
de 2025, com foco em áreas estratégicas 
do mercado de trabalho.

Fatec Itapevi – Curso Superior Gratui-
to. A Fatec Itapevi disponibiliza 35 vagas 
para o curso superior de Gestão da Quali-
dade, no período noturno. A inscrição pode 
ser feita até o dia 6 de junho, às 15h, pelo 
site vestibular.fatec.sp.gov.br, mediante 
pagamento de taxa de R$ 50. A prova será 
aplicada no dia 29 de junho (domingo). 
O curso capacita os estudantes para atuar 
com foco em processos, produtividade e 
melhoria contínua, atendendo à demanda 
crescente por profissionais qualificados na 
indústria e em serviços. O processo sele-

tivo oferece pontuação adicional a can-
didatos que tenham estudado em escola 
pública e/ou se autodeclarem afrodescen-
dentes. Inaugurada em agosto de 2024, a 
Fatec Itapevi conta com estrutura moderna 
e acessível, incluindo salas de aula, biblio-
teca, laboratórios de informática e metro-
logia, além de recursos de acessibilidade. 
Atualmente, a unidade possui cerca de 65 
alunos já matriculados no curso de Ges-
tão da Qualidade. Mais informações (11) 
4205-8900 ou f308acad@cps.sp.gov.br. 
Etec Itapevi – Cursos Técnicos Gratuitos. 
A Etec Itapevi está com inscrições abertas 
até 10 de junho, às 15h, para o Vestibuli-
nho do 2º semestre de 2025, com 80 vagas 
nos cursos noturnos de Técnico em Admi-
nistração (40 vagas) e Técnico em Desen-
volvimento de Sistemas (40 vagas). A pro-
va será aplicada em 6 de julho (domingo), 
às 13h30. A taxa de inscrição é de R$ 33, 
e o cadastro deve ser feito pelo site vesti-
bulinho.etec.sp.gov.br. Para se inscrever, é 
necessário preencher a ficha de inscrição 
com CPF e senha. Candidatos menores de 
16 anos devem ser representados por um 
responsável legal. Detalhes sobre a docu-
mentação e critérios estão disponíveis no 
Manual do Candidato. Desde sua inaugu-
ração em fevereiro de 2020, a Etec Itapevi 
já se consolidou como referência em for-
mação técnica gratuita, atendendo atual-
mente cerca de 440 alunos nos turnos da 
manhã e noite. A unidade está localizada 
no bairro Santa Rita, ao lado do CIS (Cen-
tro Integrado de Saúde).

Fatec e Etec Itapevi abrem 
inscrições para vestibulares

a depender da disponibilidade de doses. 
A Secretaria de Saúde reforçou que a li-
beração da vacina contra a influenza para 

a população em geral é feita com as do-
ses remanescentes da campanha nacional 
lançada para o público-alvo.

Para ser vacinado é preciso comparecer à UBS mais próxima, é preciso ter idade a partir 
de 6 meses para ser imunizado

Prefeitura de Carapicuíba reforça abastecimento 
de medicamentos nas unidades de saúde

A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
da Secretaria de Saúde, recebeu novos 
lotes de medicamentos que já estão sen-
do distribuídos às Unidades Básicas de 

Saúde (UBSs) e Unidades de Saúde da 
Família (USFs). A reposição garante o 
reforço no abastecimento das farmácias 
municipais a partir deste mês de maio. 

Com isso, a maioria dos medicamentos 
da rede pública volta a estar disponível 
para a população nas unidades de saú-
de da cidade. Para consultar o endereço 
da UBS ou USF mais próxima, acesse: 
www.carapicuiba.sp.gov.br. Caso o pa-
ciente não encontre algum item dispo-
nível, a Prefeitura orienta que entre em 
contato com a Ouvidoria da Saúde para 
registrar a demanda e auxiliar no dire-
cionamento correto. Os canais dispo-
níveis são: Telefones: (11) 4164-1122 / 
(11) 4182-1777 / (11) 4187-2079 What-
sApp: (11) 9.6909-5379 – Opção 1
E-mail: ouvidoriasaude@carapicuiba.
sp.gov.br. Farmácia Popular: mais um 
canal de acesso gratuito a medicamen-
tos. Além da rede municipal, os mora-
dores de Carapicuíba também contam 
com o Programa Farmácia Popular, do 
Governo Federal, que oferece diver-
sos medicamentos gratuitamente por 
meio de farmácias credenciadas. Para 
conferir a lista de medicamentos, saber 
como participar e localizar as unidades 
participantes, acesse: https://www.gov.
br/saude/pt-br/composicao/sectics/far-
macia-popular. A Prefeitura de Carapi-
cuíba segue trabalhando para garantir o 
acesso à saúde e o cuidado com quem 
mais precisa.

A Prefeitura de Osasco, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente e Recursos Hídri-
cos, realizará, entre os dias 2 e 6 de junho 
de 2025, a Semana do Meio Ambiente, que 
terá como tema “Clima em Alerta: Ações 
Pelo Futuro do Planeta”. O evento tem 
como objetivo conscientizar a sociedade 
sobre as mudanças climáticas, a importân-
cia da preservação dos recursos naturais e 
incentivar práticas sustentáveis diante dos 
desafios ambientais globais. Com uma 
programação diversificada e interativa, 
a Semana do Meio Ambiente de Osasco 
aborda educação ambiental e conscientiza-
ção de boas práticas e hábitos mais respon-
sáveis em prol do planeta. Confira alguns 
dos destaques da programação. Com iní-
cio dia 2/6, na ETEC Doutor Celso Giglio, 
com um ciclo de apresentações culturais e 
palestras de especialistas em meio ambien-
te. Entre os destaques, e equipe do Viveiro 
Escola abordará a agrofloresta como es-
tratégia para mitigar os impactos das mu-
danças climáticas. Já emergência climática 
será o tema ministrado por especialista 
representante da OAB com guia prático 
para famílias e empresas reduzir a emissão 
de carbono. Além das palestras, diversas 
exposições ocorrerão na área externa da 
unidade, proporcionando experiências in-
terativas ao público. A equipe do Borbole-

tário de Osasco exibirá uma caixa entomo-
lógica permitindo um olhar aprofundado 
sobre os insetos da região. Representante 
do Orquidário Sustentável do Parque Chi-
co Mendes apresentará uma exposição de 
orquídeas cultivadas com responsabilida-
de ambiental. O saneamento básico tam-
bém será tema de debate, com exposições 
promovidas pela Sabesp e pelo Instituto 
Trata Brasil, trazendo informações sobre o 
funcionamento das Estações de Tratamen-
to de Água e Esgoto. Em outra iniciativa, a 
equipe da Diretoria Geral de Gestão de Resí-
duos da Prefeitura (DIGRES) orientará os vi-
sitantes sobre a destinação correta do plástico 
e a importância da reutilização para redução 
da poluição. nascente do Parque da FITO, 
com estudantes da rede estadual.

Semana do Meio Ambiente em Osasco 
promove debates e experiências 
interativas sobre sustentabilidade

A reposição garante o reforço no abastecimento das farmácias municipais a partir 
deste mês de maio
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

Estudantes da Escola Municipal Henri-
que Botelho, da Vila Amélia, participa-
ram de uma vivência esportiva especial 
na Praça da Vela, no Porto Grande, que 
aconteceu no último sábado (17/5). A 
ação foi realizada pelo projeto ‘Beach 
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Tennis para Todos’ e seus apoiadores, 
além da parceria da Prefeitura de São 
Sebastião, por meio das Secretarias da 
Educação (Seduc) e Esportes (SEESP). 
A atividade teve como objetivo propor-
cionar aos alunos da rede municipal 

uma experiência imersiva no esporte, 
com momentos de aprendizado, lazer 
e interação entre os colegas. A manhã 
começou com a acolhida dos alunos e 
distribuição de coletes coloridos para 
organização das equipes. Em seguida, 
os participantes foram direcionados às 
quadras montadas especialmente para 
a atividade, onde professores especia-
lizados orientaram as crianças em ofi-
cinas práticas de beach tennis. Durante 
a vivência, os estudantes aprenderam 
noções básicas do esporte, como mo-
vimentação, saque e trabalho em equi-
pe. Além das atividades nas quadras, 
a ação também contou com sorteios 
de brindes, distribuição de lanches e 
momentos de integração entre os par-
ticipantes. No encerramento, os alunos 
receberam medalhas simbólicas de 
participação. A iniciativa contou com a 
participação dos professores da unida-
de escolar, já que visa ampliar o acesso 
ao esporte e às práticas integradoras, 
promovendo o desenvolvimento físico, 
social e emocional dos estudantes por 
meio de atividades que valorizam o 
trabalho em equipe, o respeito ao meio 
ambiente e o bem-estar. O projeto da 
escola tem como objetivo o aprimora-
mento dos vínculos e da qualidade nas 
relações, o que também contribui para 
as aprendizagens.

Alunos da EM Henrique Botelho participam de 
vivência de Beach Tennis na Praça da Vela

Caraguatatuba recebe nos próximos 
meses oito câmeras de monitoramento 
dentro do Programa Muralha Paulista, 
instituído pelo Decreto nº 68.828, de 
4 de setembro de 2024,do governo do 
estado de São Paulo. A política pública 
de segurança estadual visa monitorar 
os deslocamentos dos criminosos no 
território paulista com o aumento da 
probabilidade de prisão. Dez cidades da 
região metropolitana do Vale do Paraíba 
e as quatro do Litoral Norte receberão 
as câmeras de vigilância. Ilhabela terá 
cinco, São Sebastião, 23 e Ubatuba, 
28. Segundo o secretário de Segurança 
Pública e Mobilidade Urbana de Cara-
guatatuba, os pontos de instalação do 
equipamento de segurança já foram 
definidos, de acordo com o grande flu-
xo de pessoas: Avenida Doutor Aldino 

Caraguatatuba é contemplada com oito câmeras 
de monitoramento do Programa Muralha Paulista

Schiavi, Martim de Sá; Rua Professora 
Adali Coelho Passos, Prainha; Rua San-
ta Cruz, Centro; Avenida Doutor Arthur 
da Costa Filho, na altura da Praça da 
Cultura; Avenida Doutor Arthur da Cos-
ta Filho com Rua São Benedito; Aveni-
da Engenheiro João Fonseca com Rodo-
via Manoel Hipólito do Rego, Sumaré; 
Avenida Engenheiro João Fonseca com 
Avenida Frei Pacífico Wagner, Sumaré; 
Avenida Doutor Arthur da Costa Filho 
com Avenida Prestes Maia, Centro. As 
câmeras serão monitoradas pela equipe 
do Centro de Operações Inteligentes 
(COI).

Smart Caraguá
Em paralelo, a cidade avança na mo-
dernização do sistema de segurança 
pública com a implantação da Central 

de Segurança Integrada (CSI). O novo 
modelo deve substituir a atual Central 
de Operações Integradas (COI) e am-
pliar significativamente a cobertura de 
monitoramento na cidade. O número 
de câmeras passará de 161 para quase 
1,3 mil, com reforço nas áreas centrais, 
bairros e equipamentos públicos, como 
escolas, UBS, e demais prédios muni-
cipais. A proposta é criar uma estrutura 
integrada de vigilância, com tecnologia 
embarcada em parte dos equipamentos, 
drones, totens de segurança e capaci-
dade de atuação em tempo real, inclu-
sive em casos de medidas protetivas. 
A estimativa é que o sistema entre em 
operação ainda neste ano, com a alta 
temporada funcionando como teste prá-
tico da nova estrutura. O projeto Smart 
Caraguá contará ainda com apoio da 
plataforma federal Córtex, que permite 
o cruzamento de dados com mandados 
de prisão em aberto, e utilizará análises 
de zonas de risco e fluxos populacionais 
para orientar a distribuição dos pontos 
de monitoramento. A nova central terá 
uma estrutura ampliada, com mais de 30 
telas e presença permanente de repre-
sentantes da Guarda Civil Municipal, 
Polícia Militar, Defesa Civil e outras 
forças de segurança. Mesmo com o au-
mento expressivo na cobertura, o custo 
mensal do sistema terá incremento re-
duzido, de R$ 450 mil para aproxima-
damente R$ 500 mil, devido ao modelo 
de locação com manutenção inclusa. A 
proposta é transformar Caraguatatuba 
em referência nacional em segurança 
pública inteligente e integrada.

A Secretaria de Obras de Taubaté ini-
ciou nesta semana serviços de roçada 
na estrada Santa Luzia Rural. Anterior-
mente, o mesmo trabalho foi desenvol-
vido na estrada do Mangalot, em toda a 
extensão da via, que tem 4,3 km de ex-
tensão. A ação faz parte de um conjunto 
de trabalhos desenvolvidos diariamente 
nas estradas rurais do município, entre 
obras emergenciais, de manutenção e 
recuperação. Nos últimos dias, nas es-
tradas Antônio de Carvalho Fortes, Ba-
racéia sentido Barreiro, Pedra Negra e 
Sertãozinho foram executadas limpeza 
de canaleta e saída de água. Já as estra-
das da Graminha e do Laranjal, além da 
limpeza das limpezas de canaletas e de 
caixas de drenagem foram realizados 
serviços de tapa-buracos. Na estrada 
do Barreiro, sentido Baracéia, está sen-
do executado também o nivelamento e 
cascalhamento da via. A iniciativa bus-

ca atender todas as regiões localizadas 
na zona rural, de forma gradativa, e as-
sim facilitar a circulação de motoristas, 

moradores e o escoamento da produção 
agrícola, contribuindo assim para uma 
melhor qualidade de vida.

Em comemoração aos 34 anos de eman-
cipação, Bertioga realiza a primeira 
corrida e caminhada gratuita da cidade: 
a Bertioga 5K, no dia 24 de maio, às 
19h, com largada no Parque dos Tupi-
niquins, ao lado do Forte São João. O 
percurso é de 5 km, aberto a todos os 
públicos. As inscrições são gratuitas e 
limitadas, feitas no link: https://www.
temporecorde.com.br/corrida/corri-
da-e-caminhada-noturna-bertioga-5k. 
Para participar, é necessário doar 2 kg 
de alimento não perecível no dia do 
evento, a partir das 8h, no Complexo 
Esportivo Pé na Areia, onde também 
serão entregues os kits com camiseta, 
número de peito e chip de cronome-
tragem. As doações serão destinadas 
ao Fundo Social de Solidariedade. “A 
Bertioga 5 km é fruto de um esforço 

coletivo da Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Esportes e Lazer, junto com 
a Sobloco. Mais do que uma corrida, 
é uma celebração da cidade, com saú-
de, esporte, solidariedade e participa-
ção popular”, destaca o secretário de 
Esportes, Gerson Rodrigues. O trajeto 
segue pela Avenida Tomé de Souza, 
sentido norte, até o Departamento de 
Operações Ambientais (DOA), onde 
os atletas retornam ao ponto de chega-
da, no Parque dos Tupiniquins. Haverá 
pontos de hidratação, distribuição de 
frutas e entrega de açaí na chegada. 
Os três primeiros colocados nas cate-
gorias masculina e feminina receberão 
troféus. O evento também homenageia 
os atletas veteranos Alba e Aniba Ma-
rinho, campeões estaduais do JOMI e 
ícones do esporte local.

Prefeitura de Taubaté segue com ações 
de manutenção nas estradas rurais

Bertioga celebra 34 anos com 
corrida gratuita de 5 km

A participação de Ilhabela na fase regio-
nal da 40ª edição dos Jogos Abertos da 
Juventude evidenciou o compromisso 
da Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Esporte e Lazer, com o 
desenvolvimento esportivo dos jovens 
do município. Apesar da eliminação das 
equipes de futebol sub-17 e vôlei de praia 
masculino, o desempenho dos atletas e o 
trabalho técnico realizado demonstraram 
evolução, dedicação e talento ao longo 
da competição. Na última quinta-feira 
(15), a equipe sub-17 de futebol mascu-
lino enfrentou Pindamonhangaba fora de 
casa. O confronto, válido pelas quartas 
de final da fase regional — que reúne 
os campeões sub-regionais em sistema 
de mata-mata —, terminou com o placar 
de 5 a 2 para o time adversário. Embo-
ra o resultado não tenha sido conforme 
esperado, o jogo foi marcado por equilí-
brio e entrega da equipe ilhabelense, que 
enfrentou o desafio de jogar em territó-
rio adversário após uma longa viagem. 
“A gente acabou sendo eliminado da 
competição, infelizmente, mas foi uma 
ótima campanha. Vencemos a fase sub-
-regional e sabíamos da dificuldade da 
regional. O trabalho foi bem executado 
e os atletas deram o seu melhor em cam-
po”, destacou o técnico de futebol Luis 
Carlos Costa. Dupla ilhabelense chega à 
semifinal no vôlei de praia: Na modali-
dade de vôlei de praia masculino, a dupla 
Guilherme Luiz e Guilherme Oliveira 
Medeiros, da Escolinha de Esportes da 
Prefeitura de Ilhabela, também represen-

Ilhabela valoriza desempenho 
de jovens atletas nos Jogos 
Abertos da Juventude

tou com garra o município na fase regio-
nal. A equipe disputou a semifinal contra 
Pindamonhangaba, em um jogo acirrado 
decidido apenas no tie-break. O placar fi-
nal foi 2 sets a 1 para os adversários, com 
parciais de 21x10, 16x21 e 15x12. Para o 
secretário de Esporte e Lazer de Ilhabela, 
Felipe Nascimento, os resultados devem 
ser vistos como parte de um processo 
de amadurecimento e fortalecimento do 
esporte local. “Temos muito orgulho do 
desempenho dos nossos atletas. Cada 
jogo, cada ponto disputado é uma vitória 
na formação esportiva e pessoal desses 
jovens. Estamos no caminho certo, com 
uma base forte, treinadores dedicados e 
uma juventude talentosa e comprometi-
da. Seguiremos trabalhando com ainda 
mais determinação para que Ilhabela 
continue crescendo e brilhando nas com-
petições”, acrescenta.

Caraguatatuba recebe nos próximos meses oito câmeras de monitoramento 
dentro do Programa Muralha Paulista

A ação faz parte de um conjunto de trabalhos desenvolvidos diariamente nas estradas 
rurais do município, entre obras emergenciais, de manutenção e recuperação
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Google anuncia melhorias e assinatura 
de Inteligência Artificial

06

O Google, da Alphabet, disse na terça-
-feira (20) que colocará a inteligência 
artificial nas mãos de mais pessoas, ao 
mesmo tempo em que lançava uma as-
sinatura mensal de US$ 249,99 (cerca 
de R$ 1,4 mil) para os usuários de IA, 
o mais recente esforço para enfrentar a 
crescente concorrência de startups como 
a OpenAI. O Google revelou os planos 
durante uma série de apresentações, que 
incluiu novos óculos inteligentes, em 
sua conferência anual I/O em Mountain 
View, na Califórnia. A empresa também 
apresentou sua visão para o mecanis-
mo de busca do Google, que permitirá 
que os usuários façam desde consultas 
simples até pesquisas complexas, como 
analisar o que a câmera do smartphone 
vê ou buscar um ingresso para compra. 
O Google afirmou ainda que pretende 
criar uma IA mais pessoal e proativa, 
que possa ligar para uma loja em nome 
do usuário ou enviar um teste prático 
gerado na hora a estudantes. O presi-
dente-executivo da empresa, Sundar Pi-
chai, disse na conferência que a Alpha-
bet também criará essa IA considerando 
seu custo. “Repetidamente, temos sido 
capazes de fornecer os melhores mo-
delos com um ponto eficaz de preço”, 
disse ele. O aplicativo Gemini, assisten-

Google acrescenta novos recursos 
de IA a Gmail, Meet e Docs

O Google anunciou durante sua confe-
rência anual I/O em Mountain View, na 
Califórnia, uma série de melhorias e no-
vidades relacionadas à inteligência arti-
ficial (IA). Ente os anúncios, realizados 
na terça-feira (20), está a incorporação 
da tecnologia no Workspace, área que 
abrange ferramentas como Gmail, Meet 
e Docs. As atualizações permitem que 
os usuários respondam e-mails mais 
rapidamente, conectem-se em outros 
idiomas e escrevam a partir de fontes 
relevantes.

Gemini no Gmail
Um dos anúncios feitos pelo Google é a 
incorporação do Gemini, ferramenta de 
IA da empresa, para respostas inteligen-
tes e personalizadas no Gmail.
Segundo a empresa, o Gemini poderá 
extrair informações dos e-mails ante-

riores e do Google Drive para fornecer 
sugestões de respostas com detalhes 
específicos mais relevantes e objetivos. 
Além disso, a IA também se adaptará 
ao seu tom típico (formal ou coloquial, 
por exemplo) para que as respostas 
soem mais autênticas. Outra funciona-
lidade do Gemini no Gmail é assumir 
tarefas como exclusão e arquivamento 
de e-mails. Para isso, basta dizer ao Ge-
mini o que você quer fazer: por exem-
plo, “apague todos os meus e-mails não 
lidos do ano passado da The Groomed 
Paw”. Além disso, a empresa anunciou 
o agendamento rápido de compromissos 
integrado ao Gmail, em que o Gemini 
detecta quando o usuário está tentando 
marcar uma reunião e exibe um lembrete 
útil, facilitando o compartilhamento da 
página de agenda diretamente no Gmail, 
reduzindo significativamente o tempo 

e o esforço gastos na coordenação de 
agendas. Segundo o Google, as novi-
dades estarão disponíveis para todos os 
usuários no próximo trimestre.

Tradução de fala no Google Meet
Na conferência, o Google também anun-
ciou a tradução de fala no Google Meet, 
que será lançado em um primeiro mo-
mento para os consumidores. O novo 
recurso traduz a fala para o idioma do 
ouvinte, quase em tempo real, com bai-
xa latência e preservando a voz, tom e 
expressão do usuário. Segundo a empre-
sa, a tradução de fala no Google Meet 
começará a ser disponibilizada para 
assinantes dos planos beta Pro e Ultra 
do Google AI, inicialmente em inglês e 
espanhol, com mais idiomas disponíveis 
nas próximas semanas.

Imagen 4 no Workspace
O Google anunciou o Imagen 4, um dos 
novos modelos da empresa que geram 
vídeos e imagens. Com ele, será possível 
criar visuais mais ricos e detalhados com 
facilidade, com ortografia e renderiza-
ção de textos mais precisas. O Imagen 4 
promete criar imagens em diversas pro-
porções e com resolução de até 2k, ainda 
melhor para impressão ou apresentações 
e oferece nitidez incomparável em deta-
lhes finos, como tecidos, gotas d’água e 
pelos de animais, e se destaca tanto em 
estilos fotorealistas quanto abstratos. A 
ferramenta está disponível no app Ge-
mini, Whisk, Vertex AI e nos apps Apre-
sentações, Vídeos, Documentos e mais 
no Workspace desde terça-feira (20). 

TECNOLOGIA

te de IA do Google, agora tem mais de 
400 milhões de usuários ativos mensais, 
segundo Pichai. 
O Google também anunciou o “Plano 
AI Ultra” que, por US$249,99 mensais 
(cerca de R$ 1,4 mil), oferece aos usu-
ários limites mais altos de uso de IA e 
acesso antecipado a ferramentas ex-
perimentais, como o Project Mariner, 
uma extensão de navegador que pode 
automatizar toques no teclado e cliques 

do mouse, e o Deep Think, uma versão 
mais avançada do seu modelo de ponta 
Gemini. Os anúncios desta terça tam-
bém incluíram novas atualizações do 
trabalho do Google para fornecer um 
“agente universal de IA”, que pode exe-
cutar tarefas em nome de alguém sem 
solicitação adicional e a apresentação 
de um novo modelo de IA chamado Veo 
3, que gera vídeo e áudio para a criação 
de trechos de filmes mais realistas.

Dia Mundial das Abelhas: microplastico 
e iluminação urbana são ameaças

No Dia Mundial das Abelhas, celebra-
do em 20 de maio, especialistas soam 
o alerta: a sobrevivência desses polini-
zadores está em risco. Microplásticos, 
iluminação urbana e até os conflitos ar-
mados aparecem entre as maiores ame-
aças à biodiversidade. A pesquisa, con-
duzida pela Universidade de Reading, 
no Reino Unido, identificou 12 fatores 
críticos que colocam em perigo as po-
pulações de abelhas no mundo. Em-
bora as abelhas sejam essenciais para 
a agricultura e a segurança alimentar, 
elas enfrentam pressões crescentes. 
Os cientistas revelaram, por exemplo, 
que o microplástico já contaminou col-
meias em toda a Europa. Fragmentos 
de PET, um plástico comum em emba-
lagens, foram detectados em mais de 
300 colônias estudadas. Esse tipo de 
contaminação pode afetar o comporta-

mento das abelhas e comprometer suas 
funções vitais.  

Conflitos e agricultura: desafios invisí-
veis, mas reais, das abelhas: O relatório 
também chama atenção para os efeitos 
indiretos das guerras e conflitos globais, 
como o da Ucrânia. Nessas situações, os 
países passam a plantar menos culturas di-
versas, o que gera um ambiente pobre em 
alimento para os polinizadores. Assim, as 
abelhas perdem a variedade nutricional 
necessária para sua sobrevivência. Além 
disso, antibióticos usados na agricultura 
foram detectados tanto no mel quanto nas 
colmeias. Eles alteram o comportamento 
das abelhas, diminuindo a procura por 
flores. Embora alguns pesticidas sejam re-
gulamentados, os cientistas alertam que a 
combinação entre produtos químicos ain-
da representa uma ameaça significativa. 

O Google lançou nesta terça-feira (20) 
uma ferramenta de inteligência artificial 
(IA) para a produção de filmes. Flow é 
projetada especificamente para os mode-
los mais avançados do Google: Veo, Ima-
gen e Gemini. A ferramenta poderá ajudar 
os roteiristas e cineastas a explorar ideias 
e criar cenas para suas histórias. Segundo 
o Google, Flow permite que a criação flua 
sem esforços, de forma interativa e cheia 
de possibilidades. Ele foi projetado sob 
medida para o Veo, o modelo de vídeo 
generativo de última geração do Google, 
capaz de gerar resultados cinematográfi-
cos impressionantes que se destacam pela 
física e realismo. Por trás das câmeras, os 
modelos do Gemini tornam os comandos 
mais intuitivos, permitindo a descrição 
em linguagem cotidiana. Além disso, os 
criadores podem usar seus próprios recur-
sos para  inventar personagens ou usar o 
Flow para produzir seus próprios elemen-
tos, com os recursos de conversão de texto 
em imagem do Imagen. Além da criação 
de um tema ou uma cena, é possível inte-
grar elementos em diferentes clipes e usar 
a imagem de uma cena para começar uma 
nova filmagem. Principais recursos
O Flow oferece uma variedade de ferra-
mentas, tanto para quem já trabalha com 
produção quanto para iniciantes: Contro-
les de câmera: personalize totalmente suas 
cenas com ajustes diretos de movimento, 
ângulos e perspectivas da câmera.
Criação de cenários: amplie ou modifique 

suas filmagens com precisão, mantendo 
fluidez nas transições e consistência nos 
personagens e na ação. Organização de re-
cursos: gerencie de forma prática todos os 
seus materiais visuais e comandos usados 
na criação. Flow TV: Inspire-se com uma 
coleção crescente de vídeos, canais e con-
teúdos feitos com o Veo. Descubra os co-
mandos e técnicas por trás dos vídeos que 
você admira e use esse aprendizado para 
desenvolver seu próprio estilo. O Flow é 
o avanço do VideoFX, um experimento 
lançado em 2024 pelo Google Labs. A fer-
ramenta está disponível para usuários dos 
planos Google AI Pro e Google AI Ultra 
nos Estados Unidos, com lançamento em 
outros países em breve. O plano Google 
AI Pro inclui as principais funcionalidades 
do Flow e permite até 100 gerações por 
mês. Já o Google AI Ultra oferece limites 
mais amplos e acesso antecipado ao Veo 
3, que traz geração de áudio integrada — 
incluindo sons ambientes e falas dos per-
sonagens — diretamente para seus vídeos.

Google lança ferramenta para 
a produção de filmes com IA
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O Vasco garantiu presença nas oitavas 
de final da Copa do Brasil. Porém, a 
classificação do Cruzmaltino não foi 
tranquila. Para avançar na competição 
nacional, a equipe comandada pelo téc-
nico Fernando Diniz teve que superar o 
Operário-PR por 7 a 6 na disputa de pê-

naltis, na noite desta terça-feira (20) no 
estádio de São Januário, após um em-
pate de 1 a 1 no tempo regulamentar. E 
essa classificação teve um protagonis-
ta, o goleiro Léo Jardim, que defendeu 
os chutes de Neto Paraíba, de Thales 
Oleques e de Allan Godói na disputa 

de penalidades máximas. Porém, antes 
de chegar às penalidades máximas, o 
Vasco viveu um misto de emoções nos 
90 minutos de bola rolando. Precisan-
do vencer em casa para se classificar, 
a equipe comandada pelo técnico Fer-
nando Diniz abriu o marcador ainda na 
etapa inicial. Aos 41 minutos, o ata-
cante Rayan aproveitou uma falha da 
defesa adversária na saída de bola para 
avançar com liberdade e bater forte 
para superar o goleiro Elias. Na etapa 
final as duas equipes criavam oportuni-
dades de marcar. O tempo foi passando 
e o confronto parecia caminhar para 
um triunfo vascaíno. Porém, já aos 47 
minutos, Ademilson ganhou disputa no 
alto e conseguiu marcar de cabeça para 
garantir o empate. Com a igualdade no 
placar, a vaga foi definida nas penali-
dades máximas, nas quais Léo Jardim 
brilhou para garantir a classificação do 
Gigante da Colina.

Outros resultados:
Athletico-PR 1 x 0 Brusque
Grêmio 0 x 0 CSA
Náutico 1 x 2 São Paulo

Vasco supera Operário nos pênaltis 
e segue vivo na Copa do Brasil

A Supercopa Barueri 2025 teve um final 
de semana decisivo com a realização de 
diversas finais nas modalidades de fut-
sal e futebol, movimentando ginásios e 
campos da cidade. As disputas começa-
ram na sexta-feira (16/05), com a final da 
categoria Veterano de futsal, realizada no 
Ginásio José Corrêa. O Meninos da Vila 
conquistou o título ao vencer o Amigos 
do Racha por 5 a 3. No sábado (17/05), 
também no Ginásio José Corrêa, ocorre-
ram as finais de mais quatro categorias. 

Pelo pré-mirim, o Adauto Pizzas goleou 
o Projeto Cachoeirinha por 7 a 1. Na se-
quência, o Palestra aplicou 9 a 2 sobre o 
Nibra na decisão do mirim. Pela catego-
ria infantil, o Nibra se recuperou e ven-
ceu o Derrepente por 3 a 2. Encerrando o 
dia, o Ressak superou a equipe A Banca 
por 5 a 2 e ficou com o título da categoria 
infanto. Além das finais, o sábado con-
tou ainda com oito partidas válidas pe-
las semifinais das categorias Fraldinha, 
Juvenil, Feminino e Principal. Os jogos 

foram disputados nos ginásios do Parque 
dos Camargos e no Complexo Esportivo 
do Jardim Silveira. No total, foram reali-
zados 12 confrontos no dia, com 99 gols 
marcados. O domingo (18/05) teve dois 
jogos decisivos no campo do Centro de 
Treinamento da Vila Porto. Pela final da 
categoria infantil no futebol de campo, o 
Só Loucura levou a melhor sobre a Es-
colinha Só Loucura, vencendo por 3 a 1. 
Na sequência, pela final juvenil, o Uni-
dos do Morro derrotou o América por 4 a 
2 e ficou com o título da categoria. Ainda 
no domingo, foram definidas as equipes 
classificadas para as semifinais da cate-
goria Principal: Balltymor, Manganelli, 
Seringueira e AD 1º de Maio garantiram 
suas vagas. As partidas contaram com 
excelente presença de público, com ar-
quibancadas cheias durante os três dias 
de competição. 

Saiba mais sobre as finais no próximo 
sábado 
As decisões continuam no próximo sá-
bado (24/05), no CT da Vila Porto, com 
as finais das categorias Veterano e Vete-
raníssimo de futebol. Às 13h, Paysandu e 
América disputam o título do Veteranís-
simo. Já às 15h, Unidos do Camargo e 
América se enfrentam na final da catego-
ria Veterano. 

Atual campeão da Copa do Brasil, o 
Flamengo recebe o Botafogo-PB nesta 
quarta (21), no Rio de Janeiro, com a 
vaga para as oitavas de final em disputa. 
O Rubro-Negro está em vantagem pela 
vitória no jogo de ida, em São Luís, e 
o técnico Filipe Luís deve escalar uma 
equipe alternativa na partida de volta. 
No jogo de ida, o Flamengo venceu por 
1 a 0 no Castelão, em São Luís, do Ma-
ranhão, com gol de Joshua. Na ocasião, 
Filipe Luís já utilizou uma equipe alter-
nativa, e repetirá a estratégia na volta. 
O Rubro-Negro avança com qualquer 
empate ou vitória. O Botafogo-PB pre-
cisa vencer por um gol de diferença para 
levar a decisão para os pênaltis. Um pla-
car mais elástico garante a vaga.

Milhões em jogo pela vaga
Além da questão esportiva, a vaga na 
Copa do Brasil tem importância finan-
ceira para os clubes. A presença nas 
oitavas de final garante uma premiação 
de R$ 3,638 milhões. Lesões e desgaste 
físico. A lista de desfalques do Flamen-
go é extensa: Viña, Allan, Erick Pulgar, 
De La Cruz e Gonzalo Plata estão lesio-
nados. O desgaste físico pela sequência 
de jogos também preocupa a comissão 
técnica. Já no clássico contra o Botafo-

go, pelo Brasileirão no domingo (18), 
Arrascaeta foi preservado e Filipe Luís 
afirmou que vários atletas “atuaram no 
lmite”, como Alex Sandro e Léo Ortiz.
Assim, uma série de titulares deve ser 
preservado na partida desta quarta 
(21). Uma equipe próxima a que atuou 

no Castelão, no jogo de ida, deve ir a 
campo diante da Nação no Maracanã. A 
intenção é ter os principais nomes nas 
melhores condições para as partidas 
decisivas contra o Palmeiras, pelo Bra-
sileirão no domingo (25), e contra o Tá-
chira, pela Libertadores na quarta (28).

Em vantagem, Flamengo recebe o Botafogo-
PB por vaga na Copa do Brasil

Na partida que fechou a 11ª rodada 
da Série A1 do Campeonato Brasilei-
ro de futebol feminino, Palmeiras e 
Internacional empataram pelo placar 
de 2 a 2, na noite desta segunda-fei-
ra (19) no Sesc Campestre, em Porto 
Alegre. Com a igualdade fora de casa 
as Palestrinas terminam a rodada na 
terceira posição da classificação, com 
21 pontos, oito a menos do que o lí-
der Cruzeiro. Já as Gurias Coloradas 
chegaram aos 11 pontos, na 12ª coloca-
ção. Mesmo fora de casa, o Palmeiras 
precisou de apenas dois minutos para 
abrir o marcador. Andressinha levan-
tou a bola em cobrança de escanteio e 
Amanda Gutierres marcou de cabeça. 
Porém, dez minutos depois o Interna-

BR Feminino: Palmeiras e Inter 
fecham 11ª rodada com empate

cional também marcou em cabeçada 
após cobrança de corner. A autora foi 
Bruna Benites. Após a igualdade, as 
oportunidades apareceram de lado a 
lado. Porém, o placar só voltou a ser 
alterado aos 4 minutos do segundo 
tempo, quando a uruguaia Belén Aqui-
no recebeu um lançamento em profun-
didade, partiu em velocidade, driblou a 
goleira Kathe Tapia e bateu para o gol 
vazio para marcar um golaço. 
No entanto, as Palestrinas também 
marcaram um belo gol para garantir 
o empate final. Aos 7 minutos a late-
ral Andressinha aproveitou bola que 
sobrou na entrada da área para acertar 
um chute forte que morreu no ângulo 
do gol defendido por Mayara Nabosne.

Equipes decidem a classificação para as oitavas de final da Copa 
do Brasil, nesta quarta (21), no Maracanã, no Rio de Janeiro

As disputas começaram com a final da categoria Veterano 
de futsal, realizada no Ginásio José Corrêa

A delegação brasileira de wrestling con-
quistou duas medalhas no Pan-americano 
Sênior, que foi disputado na cidade de 
Monterrey (México): Uma prata da ca-
rioca Thamires Machado na categoria 76 
quilos e um bronze do paulista Calebe 
Ferreira na categoria de 77 quilos. “Muito 
contente, meu primeiro ano na categoria 
76 quilos e vinha sendo um teste para saber 
como me sairia. Antes de viajar, conversei 
com uns amigos dizendo que a categoria 
é tão dura que a própria UWW [entidade 
internacional responsável pela prática das 
lutas esportivas] postou que seria a mais 
difícil. Mas meu objetivo era me entregar 
a cada luta”, declarou Thamires Machado, 

que acabou sendo derrotada na final pela 
norte-americana Kylie Welker por 8 a 1. Já 
Calebe Ferreira ficou com o bronze nos 77 
quilos da greco-romano após derrota para 
o norte-americano Kamal Bey, que ficou 
com o ouro: “Já tinha duas medalhas em 
Pan Sênior, nos 67 quilos e nos 72 qui-
los, e agora realizei o sonho de conquistar 
três medalhas em categorias diferentes. 
Coloquei na competição tudo aquilo que 
treinei. Mesmo na derrota para Bey, na se-
mifinal, apliquei boa tática de luta, mostrei 
aprendizado. Agora é seguir batalhando 
nos treinos para representar o Brasil bem 
no Mundial. A preparação valeu muito e 
seguirei me desafiando neste novo peso”.

Tênis de mesa: Calderano e Takahashi 
avançam à 3ª rodada do Mundial

Os brasileiros Hugo Calderano e Bruna 
Takahashi voltaram a vencer nesta ter-
ça-feira na disputa de simples e avan-
çaram à terceira rodada do Mundial de 
Tênis de Mesa em Doha (Catar). Em 
boa fase, o carioca, número 3 do mundo, 
aplicou 4 sets a 0 no tunisiano Wassim 
Essid (124º no ranking), com parciais 
de 1/5, 11/3, 11/5 e 11/4.  Nesta quar-
ta (21), Calderano enfrentará o cazaque 
Kirill Gerassimenko (59º) por uma vaga 
nas  oitavas de final. “Desde o início da 
carreira eu consegui evoluir a cada ano, 

é um dos meus pontos fortes. Ter resi-
liência nos momentos difíceis para en-
contrar soluções e evoluir. Com o título 
da Copa do Mundo, esse ano está sen-
do muito especial para mim. Em 2024 
joguei em altíssimo nível também. É 
uma evolução constante, continuar tra-
balhando dia a dia para me manter entre 
os melhores”, afirmou Calderano, após 
o segundo triunfo em Doha. 
Já a paulista Bruna Takhahashi (16ª) jo-
gou duas partidas hoje: primeiro derro-
tou a norte-americanana Sally Moyland 
(116ª) por 4 sets a 2 (11/3, 9/11, 12/14, 
9/11, 13/11 e 11/5.  Na sequência, Bruna 
sobrou diante da turca Sibel Altinkaya 
(117ª), ganhando por 4 sets a 1 (11/6, 
11/7, 11/3, 6/11, 11/9) e assegurando 
presença nas oitavas. A próxima ad-
versária será a chinesa Xingtong Chen, 
número 3 do mundo. O jogo será nesta 
quarta (21), em horário ainda a ser defi-
nido pelos organizadores.

Surfe: Miguel Pupo e João Chianca 
vão às oitavas de Margaret River

Supercopa Barueri conhece 
mais seis campeões
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Ford Mustang GTD bate o próprio 
tempo em Nürburgring

O Mustang GTD bateu o próprio recor-
de na pista de Nürburgring. Em agosto, 
o modelo fez uma volta na pista abaixo 
dos sete minutos.  Agora, o Ford Mus-
tang GTD realizou uma nova volta no 
circuito e fez um tempo de seis minutos 
e 52,072 segundos. Com isso, ele subiu 
do sexto para o quarto lugar no ranking 
de carros esportivos de produção no cir-
cuito alemão. O tempo menor durante a 
volta no autódromo foi possível graças 
a diversas melhorias no chassi, suspen-
são, aerodinâmica, trem de forca, ABS, 
controle de tração e amortecedores. 
Nos últimos meses, a equipe analisou 
onde poderia melhorar o desempenho, 
a confiabilidade do esportivo e ganhar 
milésimos de segundo. As mudanças 
foram introduzidas primeiro no simula-

dor e depois quando a equipe retornou 
ao circuito para realizar o seu segun-
do teste na pista com tempo bom, em 
abril. Dirk Müller, piloto da Multimatic 
Motorsports, conduziu testes adicionais 
de simulação. “Tirar 5,5 segundos de 
uma volta em Nürburgring é uma gran-
de conquista. Em termos práticos, após 
uma volta no circuito de 20,7 km essa 
vantagem significa estar mais de 1.290 
m à frente”, diz o engenheiro-chefe do 
programa Mustang GTD, Greg Goodall. 
A Ford, contudo, não entrou em detalhes 
se houve aumento de potência. No teste 
antecessor, o GTD tinha 815 cavalos e 
carroceria de fibra de carbono. Outros 
detalhes incluem freios de carbono-ce-
râmica, aerodinâmica ativa, superchar-
ger e suspensão semiativa.

O Código de Defesa do Consumidor 
oferece proteção não apenas na com-
pra de produtos, mas também na con-
tratação de serviços, incluindo reparos 
automotivos. Esta garantia legal é fre-
quentemente esquecida pelos consumi-
dores, mas é crucial para assegurar seus 
direitos. Quando se trata de veículos, a 
lei estabelece períodos específicos de 
garantia. Carros novos geralmente têm 
garantia de três a cinco anos, enquanto 
carros usados devem ter, por lei, uma 
garantia mínima de 90 dias. É impor-
tante notar que algumas práticas enga-
nosas, como limitar a garantia apenas a 
motor e caixa de câmbio em carros usa-
dos, são ilegais e contrariam o código.

Garantia em serviços de oficina
As oficinas mecânicas também são 
obrigadas a fornecer garantia pelos ser-
viços prestados, conforme determina o 
Código de Defesa do Consumidor. Isso 
significa que, se um problema persiste 
ou reaparece após um reparo, a ofici-
na é responsável por corrigir o defeito 
sem custos adicionais. Anotações na 
nota fiscal limitando ou negando a ga-
rantia não têm validade legal. O código 
prevalece sobre qualquer tentativa de 
restringir os direitos do consumidor. Se 
uma oficina não está disposta a oferecer 

garantia pelo serviço, ela não deveria 
realizá-lo. Consumidores devem estar 
cientes de seus direitos e não hesitar 
em exigir a garantia quando necessá-

rio. Em caso de recusa da oficina em 
honrar a garantia, o cliente pode recor-
rer aos órgãos de defesa do consumidor 
para fazer valer seus direitos legais.

Código obriga oficina a garantir 
reparo; entenda

Novo Hyundai HB20? Compacto visto 
na Coreia do Sul é tido como sucessor 
do hatch vendido aqui

O HB20 já está em seu segundo e últi-
mo visual antes da chegada da próxima 
geração e, como sabemos, a Hyundai 
não é de ficar enrolando com duas ou 
três atualizações para estender a vida 
comercial de suas gerações. Por isso, 
em algum lugar remoto da igualmente 
longinqua Coreia do Sul, a Hyundai es-
conde o próximo HB20, afinal, todo o 

desenvolvimento é feito em casa e so-
mente lá o pessoal conhece exatamente 
o gosto do consumidor brasileiro aqui. 
Assim, o próximo HB20 deve chegar 
arrebatando corações nestas terras, com 
formas como essa aí das fotos do @kin-
delauto, se o que sugere diversas mídias 
estiver certo. O que se fala é que este 
é o próximo Hyundai HB20, ainda que 

comentários no exterior falem do irmão 
dele, o i20. Não dá para saber com exa-
tidão, afinal, a Hyundai joga em vários 
campos e com atletas parecidos. Com 
frente bem baixa e teto reto, o carro 
camuflado da Hyundai estranhamente 
nos faz lembrar da primeira geração do 
Punto, que chamava a atenção em sua 
época exatamente pelo frontal baixo. 
Colunas A retas e o teto plano sugerem 
formas de um crossover, assim como a 
linha de cintura que se curva para cima, 
terminando em pequenos triângulos 
nas colunas C, que podem ser ou não 
diminutas vigias. Essas novas formas 
parecem indicar um carro maior e, se o 
próximo HB20 crescer 5 cm, estará no 
mesmo porte do Polo, embora possa ir 
além sem prejuízo de sua proposta, já 
que o Onix mede 4,16 m, por exemplo. 
Observando a traseira, notamos que as 
lanternas em LED serão interligadas por 
uma barra de luz, reforçando assim o vi-
sual do carro. Mas, o que esperar de um 
Novo HB20 assim? O interior pelo me-
nos deverá ser composto por duas telas 
paralelas, como o que se espera no i20, 
um rival direto do Kia K3. Um console 
com alavanca estilizada em formato de 
manete na versão automática e ar con-
dicionado automático toucscreen não 
seriam estranhos ao modelo.
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Revisão VIP: entenda se vale 
a pena ou é picaretagem
As revisões periódicas são essenciais 
para manter o bom funcionamento dos 
veículos, mas será que todos os serviços 
oferecidos pelas concessionárias são 
realmente necessários? Boris Feldman, 
jornalista especializado em automóveis, 
investiga a chamada “Revisão VIP” e 
outros serviços extras frequentemente 
sugeridos aos proprietários de veícu-
los. Durante o período de garantia, a 
maioria dos motoristas opta por realizar 
as revisões nas concessionárias autori-
zadas, seguindo as recomendações do 
fabricante. Muitos continuam com essa 
prática mesmo após o término da garan-
tia, confiando na qualidade do serviço e 
nas peças originais. No entanto, Feld-
man alerta para uma prática comum que 
pode elevar os custos de manutenção. A 
armadilha da “Revisão VIP”
Ao chegar à concessionária, os clien-
tes são frequentemente abordados com 
ofertas de serviços adicionais, como a 
“Revisão VIP” ou “extra”. Essas opções 
prometem incluir itens supostamente 
importantes, mas que não fazem parte 
da revisão padrão recomendada pelo 
fabricante. Feldman é categórico. “Não 
precisa. A rigor, faça apenas o que está 
recomendado, prescrito pelo fabrican-
te”. O jornalista adverte que algumas 
concessionárias chegam a sugerir que 
a não realização desses serviços extras 
pode resultar na perda da garantia, o que 
não é verdade.

Limpezas desnecessárias e custos in-
flados
Entre os serviços extras mais ofertados 

estão as diversas “limpezas” de com-
ponentes do veículo. “O que não falta 
é limpeza, nunca vi sujar tanta coisa”, 
ironiza Feldman. Ele ressalta que, se 
esses procedimentos não estão na rela-
ção dos itens daquela revisão específica 
prescrita pela fábrica, não são obrigató-
rios e sua não realização não afeta a ga-
rantia do veículo. O especialista aconse-
lha os consumidores a ficarem atentos e 
questionarem a real necessidade desses 
serviços adicionais. A recomendação é 
clara: siga apenas o que está indicado no 
manual do proprietário e nas diretrizes 
do fabricante para cada revisão progra-
mada. Ao final, Feldman reforça que o 
objetivo dessas ofertas extras é, muitas 
vezes, aumentar o faturamento da con-
cessionária. Cabe ao consumidor estar 
bem informado para tomar decisões 
conscientes sobre a manutenção de seu 
veículo, evitando gastos desnecessários 
e garantindo que apenas os serviços es-
senciais sejam realizados.
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Os cursos superiores de medicina, direi-
to, odontologia, enfermagem e psicolo-
gia devem ser ofertados exclusivamente 
no formato presencial. A medida, deter-
minada pelo decreto da Nova Política 
de Educação a Distância (EAD), assi-
nada pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva na manhã desta segunda-feira 
(19), em Brasília, também determina 
que os demais cursos da área de saúde e 
licenciaturas deverão ser ofertadas nos 
formatos presencial ou semipresencial 
(híbrido). De acordo com o Ministério 
da Educação (MEC), o foco do novo 

marco regulatório é “o estudante e a va-
lorização dos professores: a garantia de 
infraestrutura nos polos, a qualificação 
do corpo docente, a valorização da in-
teração e mediação para uma formação 
rica e integral, independentemente da 
distância física.” Na cerimônia no Pa-
lácio do Planalto, o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, disse que o mar-
co regulatório traz regras mais claras 
para garantir qualidade da oferta. “Nós 
acreditamos que a educação a distância 
pode proporcionar ao estudante uma ex-
periência rica quanto aos demais cursos, 

desde que haja um efetivo compromis-
so de todos com o processo de ensino e 
aprendizagem, que se estabelece nesse 
modelo”, diz Camilo Santana. As ins-
tituições de ensino superior terão dois 
anos de transição para adaptação gradu-
al dos cursos. 

Novidades
De acordo com o ministro Camilo, as 
principais novidades da política são:
as aulas online ao vivo deverão ter um 
máximo de 70 alunos por professor ou 
mediador pedagógico, para valorização 
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Decreto define medicina, direito e odonto 
como cursos presenciais

Inscrições para segunda etapa do Revalida 
2025 começam em 9 de junho
O período de inscrições para a segunda 
etapa do Exame Nacional de Revalidação 
de Diplomas Médicos Expedidos por Ins-
tituição de Educação Superior Estrangeira 
(Revalida) de 2025 será de 9 a 13 de junho. 
O prazo foi definido pelo edital divulga-
do pelo Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), nesta segunda-feira (19). A segun-
da etapa do Revalida é composta pelas 
provas de habilidades clínicas.

Inscrições
Para participar, é necessária a aprovação na 
primeira etapa do exame, que contempla 
as provas objetiva e discursiva. Este ano, a 
primeira etapa do exame foi no dia 23 de 
março, com a participação de 93,63% dos 
17.778 inscritos.
Os aprovados nas primeiras fases das duas 
edições do Revalida em 2024, mas que fo-
ram reprovados na segunda etapa, também 
podem participar do exame para tentar a 
aprovação. No momento da inscrição, por 
meio do Sistema Revalida, o candidato de-
verá escolher a cidade onde fará a prova e 
poderá, se necessário, solicitar atendimen-
to especializado e tratamento pelo nome 
social. As cidades de aplicação da segun-
da etapa do Revalida 2025/1, bem como 
a quantidade de vagas disponíveis, serão 
informadas ao participante no Sistema Re-
valida, no ato da inscrição.

Provas
As provas de habilidades clínicas serão 
aplicadas pelo Inep em 19 e 20 de julho. O 
processo de revalidação de diplomas mé-
dicos estrangeiros verifica a aquisição de 

conhecimentos, habilidades e competên-
cias necessários ao exercício profissional, 
conforme os princípios do Sistema Único 
de Saúde (SUS), em nível equivalente ao 
exigido nas Diretrizes Curriculares Nacio-
nais do curso de graduação em medicina 
no Brasil. Nos dois dias de provas, os par-
ticipantes deverão percorrer um conjunto 
de dez estações, onde serão apresentados 
situações-problema e casos para os pro-
fissionais formados no exterior realizarem 
tarefas específicas. A avaliação abrange as 
cinco grandes áreas de exercício profissio-
nal: clínica médica; cirurgia geral; pedia-
tria; ginecologia e obstetrícia; medicina da 
família e comunidade (saúde coletiva).

Diploma
O Revalida avalia profissionais brasileiros 
e estrangeiros formados em medicina fora 
do Brasil que querem exercer a profissão 
em território nacional. O objetivo do exa-
me é garantir a qualidade do atendimento 
médico prestado no país. Composto por 
duas etapas, a teórica e a de habilidades 
clínicas, o exame subsidia o processo de 
revalidação do diploma de graduação em 
medicina expedido no exterior. As referên-
cias são os atendimentos no contexto de 
atenção primária, ambulatorial, hospitalar, 
de urgência, de emergência e comunitária, 
com base na Diretriz Curricular Nacional 
do Curso de Medicina, nas normativas 
associadas e na legislação profissional. 
Em caso de aprovação na segunda etapa 
do Revalida 2025/1, o participante deverá 
apresentar à universidade parceira revali-
dadora do diploma a documentação exigi-
da pela instituição de ensino superior.

Terminam no dia 10 de junho, as ins-
crições para a 4ª Olimpíada Mirim de 
Matemática direcionada a alunos do 
2º ao 5º ano do Ensino Fundamental. 
Criada pelo Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (Impa) ), a compe-
tição é aberta para escolas públicas e 
privadas de todo o país. Nas três edi-
ções anteriores, quase 11 milhões de 
alunos participaram da competição que 
também envolve professores, como 
explica o diretor-geral do Impa, Mar-
celo Viana. “A Olimpíada Mirim está 
voltada tanto para as crianças dos anos 
iniciais quanto para seus professores, 
visando levar a matemática para dentro 

da sala de aula numa perspectiva lúdica 
e instigante”. Ao despertar o interesse 
pela matemática logo na infância, a 
Impa contribui para formar uma gera-
ção mais preparada para os desafios do 
século 21. “Acreditamos que a educa-
ção é um dos caminhos mais potentes 
para a transformação social. Apoiar a 
Olimpíada Mirim é uma forma de es-
timular o interesse das crianças pela 
matemática desde cedo, contribuindo 
para o desenvolvimento de habilidades 
fundamentais e para a redução das de-
sigualdades educacionais no país”, diz 
Fabiana Prianti, da área de investimen-
to da B3 Social, associação sem fins 

lucrativos que atua no campo social, 
com foco em reduzir desigualdades 
sociais e contribuir para o desenvolvi-
mento sustentável. Eles financiam pro-
jetos sociais através de doações diretas 
e leis de incentivo fiscal. Um exemplo 
do impacto da Olimpíada Mirim é o es-
tudante Guilherme Dangió, de 11 anos, 
morador do Rio de Janeiro. Vencedor 
de uma medalha de prata em 2024 e de 
ouro em 2023, ele conta como a expe-
riência tem impulsionado sua trajetória 
escolar. “As Olimpíadas oferecem um 
desafio maior do que na escola e são 
muito importantes para o nosso desen-
volvimento acadêmico. Uma medalha 
pode fazer diferença no currículo e mu-
dar a nossa vida”, afirma Guilherme, 
que ingressou neste ano no 6º ano do 
Ensino Fundamental.

Prova
Realizada em duas fases, as provas da 
Olimpíada Mirim-Obmep são aplica-
das pelas escolas. A 1ª etapa será em 
26 de agosto e consiste em uma prova 
classificatória composta de 15 questões 
objetivas (múltipla escolha). Estudan-
tes classificados nesta etapa poderão 
participar da 2ª fase, em 11 de novem-
bro. A prova também é composta de 15 
questões objetivas. A Olimpíada Mirim 
vai disponibilizar certificados digitais 
correspondentes a medalhas de ouro, 
prata e bronze. 

Inscrição para Olimpíada Mirim de Matemática 
termina em 10 de junho
Nas três edições anteriores, quase 11 milhões de alunos participaram

destes profissionais; criação do modelo 
semipresencial, com atividades presen-
ciais físicas e atividades virtuais ao vivo 
(síncronas) mediadas. mais atividades 
presenciais e avaliações, com infraes-
trutura física e tecnológica adequada 
nos polos EAD. Os polos de EAD serão 
reconhecidos como espaços acadêmicos 
de apoio, devendo atender a requisitos 
mínimos de infraestrutura física e tec-
nológica, como salas de coordenação, 
ambientes de estudo, laboratórios e 
acesso à internet. Não será permitido o 
compartilhamento de polos entre insti-
tuições de ensino superior. O decreto 
cria, ainda, o cargo de mediador pe-
dagógico, com formação compatível 
com o curso e vínculo formal com a 
instituição de ensino. O número destes 

profissionais deverá ser informado no 
Censo da Educação Superior, anual-
mente. A função de um mediador pe-
dagógico será diferente da do tutor, 
que era limitada a tarefas administra-
tivas. Outra determinação do decre-
to é a existência de pelo menos uma 
avaliação presencial a cada discipli-
na curricular, que deverá representar 
a maior parte da nota final, inclusive 
em cursos EAD.
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As doenças inflamatórias intestinais são 
enfermidades que afetam o trato gas-
trointestinal e que resultaram, nos últi-
mos dez anos, em 170 mil internações 
no Sistema Único de Saúde (SUS). Os 
dados são de um levantamento da So-
ciedade Brasileira de Coloproctologia 
(SBCP), com base no Sistema de Infor-
mações Hospitalares do SUS, do Minis-
tério da Saúde. Esses dados mostram 
ainda um crescimento de 61% nas in-
ternações em 2024 (23.825), na compa-
ração com 2015 (14.782). As principais 
formas de doenças inflamatórias intesti-
nais são a doença de Crohn e a retocolite 
ulcerativa. São condições crônicas para 
as quais ainda não há uma cura definiti-
va, segundo a SBCP. “O número de in-
ternações aumentou exponencialmente 
nos últimos anos não só pela severidade 
dos casos, mas também pelo aumento da 
incidência, isto é, aparecimento de no-
vos pacientes sem tratamento”, destaca 
a diretora de comunicação da SBCP, a 
coloproctologista Ana Sarah Portilho. 
Ana ressalta que há um número maior 
de casos em capitais e em regiões com 
maior industrialização e urbanização. 
As doenças inflamatórias intestinais, 

também conhecidas como DIIs, são o 
alvo de uma campanha de conscienti-
zação realizada pela SBCP neste mês, 
apelidado de Maio Roxo. O dia 19 de 
maio, aliás, é o Dia Mundial das Do-
enças Inflamatórias Intestinais. De 
acordo com a SBCP, é importante 
ter um diagnóstico correto e iniciar 
um tratamento o mais cedo possível. 
“Nosso objetivo é alertar para a im-
portância do diagnóstico precoce e 
em seguida do tratamento adequado, a 
fim de proporcionar melhor qualidade 
de vida ao paciente e até mesmo re-

missão dos sintomas”, afirma o presi-
dente da SBCP, Sergio Alonso Araújo.

Doenças
Segundo a coloproctologista Mariane Sa-
vio, as DIIs “podem acometer pessoas de 
todas as idades, mas são muito comuns 
em adultos jovens, que estão em uma fase 
produtiva da vida. Então, são doenças que, 
se não forem tratadas adequadamente e 
controladas, podem tirar a qualidade de 
vida do paciente, causar faltas ao trabalho 
e prejudicar muito esses pacientes e a fa-
mília deles. 

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
foi destaque nesta segunda-feira (19), 
na 78ª Assembleia Mundial da Saúde, 
em Genebra, na Suíça. No discurso de 
abertura, o diretor-geral da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), Tedros 
Adhanom, disse que a instituição brasi-
leira faz parte desde 2023 do Hub para 
Inteligência Pandêmica e Epidêmica da 
OMS, sediado na Alemanha. “Gostaria 
de agradecer especialmente à Fundação 
Oswaldo Cruz, que lidera um desses 
consórcios. Agradeço à Fiocruz pela 
parceria e ofereço meus calorosos pa-
rabéns pelo seu 125º aniversário”, afir-
mou. Tedros Adhanom informou que o 
Projeto de Pesquisa e Desenvolvimento 
para Epidemias e Pandemias está sen-
do gerenciado por Consórcios Colabo-
rativos de Acesso Aberto, que incluem 
12 famílias de patógenos e envolvem 
mais de 5 mil cientistas. “A fala de Te-
dros nos honra profundamente”, disse 
o presidente da Fiocruz, Mario Mo-
reira (foto). “Ele demonstrou um grau 

surpreendente de conhecimento sobre 
a Fiocruz, inclusive remontando à sua 
experiência com a fundação na época 
em que atuou como ministro de Saúde 
da Etiópia. Este reconhecimento, ex-
presso diante de todos os ministros da 
saúde presentes à Assembleia, valoriza 
ainda mais o papel da Fiocruz na saú-
de global”, afirmou Moreira. O tema da 
78ª Assembleia Mundial da Saúde, que 
vai até o dia 27 deste mês, é Um Mundo 
pela Saúde. 
A Fiocruz participa da reunião como 
parte da comitiva  brasileira. Ao longo 
da semana, os países-membros da OMS 
discutirão temas como emergências 
sanitárias, financiamento e preparação 
para pandemias. 
Além da agenda oficial, haverá uma 
série de eventos paralelos nos quais 
importantes diálogos são previstos, in-
cluindo o estabelecimento de potenciais 
parcerias e entendimentos para união de 
esforços na defesa de temas relevantes 
para a saúde no âmbito global.  

Apoio
Sobre as lições aprendidas com a co-
vid-19 e outras emergências sanitá-
rias, Tedros ressaltou que a OMS está 
apoiando os países no fortalecimento de 
sua capacidade de vigilância genômica. 
“Por meio do nosso Centro de Inteligên-
cia de Pandemias e Epidemias em Ber-
lim, a Rede Internacional de Vigilância 
de Patógenos agora conecta 350 organi-
zações em 100 países”, afirmou. O mi-
nistro da Saúde, Alexandre Padilha, que 
também participou da plenária de aber-
tura da assembleia, ressaltou a impor-
tância do multilateralismo na resolução 
dos desafios de saúde global, como as 
mudanças climáticas e pandemias. Ele 
reforçou o apoio do governo brasileiro à 
OMS. “A maior lição, dessa última dé-
cada é que nenhum país sozinho cuidará 
da saúde de seu povo. Como o presiden-
te Lula diz, nenhum presidente foi eleito 
xerife do mundo. Nós reiteramos nosso 
apoio ao multilateralismo. O Brasil diz 
sim à OMS”, disse Padilha. “A missão 
dessa década é que nós precisamos mais 
OMS e não menos”.  Padilha acrescen-
tou que só por conta do multilateralismo 
foi possível enfrentar a falta de abaste-
cimento de insulina, devido a mudanças 
na cadeia de produção, além de avançar 
em uma aliança global contra a fome, 
a pobreza e a eliminação de doenças 
negligenciadas. Por fim, o ministro da 
Saúde convidou a todos para a COP 30, 
a conferência das Nações Unidas sobre 
meio ambiente, em novembro deste 
ano, em Belém do Pará. O tema da COP 
30 será Mudanças climáticas.

Fiocruz é homenageada na abertura da Assembleia 
Mundial da Saúde

Internações por inflamações intestinais 
cresceram 61% em dez anos

Ministério da Saúde realiza neste sá-
bado (9) o Dia D de Vacinação contra 
a Gripe. A ação ocorre de forma si-
multânea em todas as regiões do país, 
com exceção da região Norte que, por 
particularidades climáticas, terá o iní-
cio da vacinação apenas no segundo 
semestre deste ano, quando a circula-
ção viral e a transmissão da gripe são 
mais frequentes. O objetivo é alertar 
e estimular as pessoas sobre a im-
portância de se protegeram contra a 
doença. A meta do governo federal é 
vacinar 90% do público-alvo no país, 
estimado em 81,6 milhões de pesso-
as. Para a mobilização, o ministério 
promoveu hoje (9) ação especial, na 
capital paulista, que contou com a 
participação do secretário executi-
vo do Ministério da Saúde, Adriano 
Massuda, da secretária de Informação 
e Saúde Digital, Ana Estela Haddad, e 
do Zé Gotinha. O evento teve lugar na 
Unidade Básica de Saúde (UBS) Nos-
sa Senhora do Brasil, na Bela Vista, 
na região central de São Paulo. “Hoje 
é o dia D da vacinação contra a gripe. 
Sabemos que alguns quadros graves 
estão evoluindo com complicações 
e, então, temos hoje a vacinação em 
todo o Brasil de grupos prioritários, 
entre eles, pessoas com mais de 60 
anos, gestantes, puérperas, crianças 
de 0 a 6 anos, população indígena e 
população em situação de rua”, dis-
se Ana Estela Haddad, em entrevis-
ta à Agência Brasil. “Vacina é vida. 
A vacina previne doenças”, afirmou. 
Só no estado de São Paulo foram 
distribuídas 11,6 milhões de doses e 
a expectativa é de imunizar até 19,3 
milhões de pessoas. “Essa é uma ação 
importantíssima. Conseguimos, nos 
últimos três anos, subir os indicado-
res, que estavam abaixo de 70%, já 
passamos de 90%. Então, acho que 
essa é a principal ação, conseguir 
conscientizar da necessidade da vaci-

nação”, disse Maurício Serpa, secre-
tário adjunto da Secretaria Municipal 
da Saúde de São Paulo. Segundo o 
secretário, o país entra agora em um 
período sazonal, vem o inverno, e a 
influenza é um problema que atinge 
principalmente crianças e idosos, e a 
vacina vai impedir o agravamento.
A vacina contra a gripe foi produzi-
da pelo Instituto Butantan e contém 
as cepas do vírus influenza A/Victo-
ria (H1N1), A/Croácia (H3N2) e B/
Áustria (linhagem Victoria), que são 
as mais incidentes no Hemisfério Sul 
neste ano. Segundo o Ministério da 
Saúde, a vacina contra a gripe é capaz 
de evitar entre 60% e 70% dos casos 
graves e óbitos.

Público alvo 
Para a vacinação de 2025, a pasta 
adquiriu 73, 6 milhões de doses. No 
primeiro semestre, está prevista a dis-
tribuição de 67,6 milhões doses para 
as regiões Sul, Sudeste, Centro-Oeste 
e Nordeste. No segundo semestre, se-
rão distribuídas 5,9 milhões de doses 
na Região Norte. A expectativa da 
campanha, que teve início no dia 7 
de abril, é vacinar mais de 32 milhões 
de idosos, 15 milhões de crianças e 
1,6 milhão de gestantes. Mas a vaci-
nação também inclui outros grupos 
prioritários como puérperas, pesso-
as com doenças crônicas, indígenas, 
quilombolas, pessoas em situação de 
rua, trabalhadores de saúde e da edu-
cação; profissionais das forças de se-
gurança e salvamento; profissionais 
das Forças Armadas; pessoas com de-
ficiência permanente; caminhoneiros 
e trabalhadores de transporte coleti-
vo; trabalhadores portuários; traba-
lhadores dos correios e a população e 
os funcionários do sistema prisional. 
A vacinação é gratuita e está dispo-
nível nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) de todo o país.

Brasil pode retomar exportações 
de carne de frango em 28 dias

No dia 19 de maio, em celebração ao Dia 
Mundial da Doação de Leite Humano, 
além da Semana Nacional de Doação, 
o Banco de Leite Humano do Hospital 
Municipal de Barueri (HMB) Francisco 
Moran promoveu um evento especial com 
gestantes e puérperas. O objetivo foi cons-
cientizar sobre a relevância da doação de 
leite humano para o bem-estar de mães e 
bebês. Os benefícios do aleitamento ma-
terno para mães e bebês foram ampla-
mente discutidos durante o evento. Entre 
os principais benefícios estão: Prevenção 
de cânceres de mama, útero e ovário; Re-
dução do risco de doenças como hiper-
tensão, diabetes e depressão pós-parto; 
Diminuição de sangramentos pós-parto; 
Prevenção de alergias, diarreia e outras 
doenças crônicas nos bebês; Nutrientes 
essenciais para o crescimento saudável 

dos bebês; Estímulo ao desenvolvimento 
da cavidade bucal;Melhoria da digesti-
bilidade do alimento. Bianca Umbelino, 
nutricionista clínica, abordou os princi-
pais desafios enfrentados na campanha de 
doação: “Organizamos este evento para 
alertar sobre a importância da doação do 
leite humano. Quanto mais as mães doam, 
mais produzem e, assim, ajudam a salvar 
vidas”, destacou. Ela também ressaltou a 
necessidade de prolongar a doação: “Atu-
almente, temos um estoque de 60 litros, o 
que atende por cerca de três meses. Con-
tudo, o ideal seria termos 90 litros. Não 
existe leite ‘fraco’. Qualquer quantidade 
de leite doada é de grande valor”, afirmou 
Bianca, que também esclareceu dúvidas 
das participantes sobre o processo.  Saiba 
mais: Interpretação voluntária: inclu-
são e solidariedade: Adriana Rodrigues 

de Almeida, moradora do Parque Viana, 
se destacou durante a reunião ao traduzir 
para sua amiga Kelly Andrade, surda e 
moradora do Vale do Sol, as explicações 
da nutricionista. Embora não seja intérpre-
te profissional, Adriana é apaixonada pela 
Língua Brasileira de Sinais (Libras) e sem-
pre se disponibiliza para ajudar: “Esta é a 
quarta pessoa surda que auxilio no HMB. 
Sou viúva há 10 anos e participo de várias 
atividades na Secretaria da Mulher e na 
SDPD (Secretaria dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência). Desde que me formei 
em Libras, em 2017, essa tem sido minha 
vida”, afirmou. 

O funcionamento do Banco de Leite 
Humano 
O Banco de Leite Humano do HMB aten-
de uma área de até 13 km a partir da sua 
sede, abrangendo também partes dos mu-
nicípios de Jandira, Carapicuíba e Santana 
de Parnaíba. O hospital disponibiliza um 
veículo que realiza o recolhimento dos 
frascos de leite duas vezes por semana, 
com o uso de caixas térmicas. As mães 
são orientadas a armazenar o leite no con-
gelador, e não precisam se deslocar até o 
hospital para entregar os frascos. Todo o 
leite doado é pasteurizado e estocado ade-
quadamente, assegurando a sua qualidade 
e segurança. Para mais informações, os in-
teressados podem entrar em contato pelo 
telefone 2575-3289 ou enviar um e-mail 
para blhbarueri@hmb.spdm.org.br. 

Hospital Municipal de Barueri enfatiza 
importância da doação de leite humano

A partir desta segunda-feira (19), a 
vacinação contra o Influenza, o vírus 
causador da gripe, está ampliada para 
toda a população da capital paulista a 
partir dos 6 meses de idade. As doses 
estão disponíveis nas unidades básicas 
de saúde (UBSs) de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 19h, e, aos sábados, 
nas assistências médicas ambulatoriais 
(AMAs)/UBSs Integradas, no mesmo 
horário. “Essa ampliação da imuniza-
ção para pessoas acima de 6 meses é 
importante para proteger toda a popu-
lação, além de prevenir o agravamen-
to das doenças respiratórias principal-
mente nesta época de sazonalidade”, 
disse o secretário municipal da Saúde, 
Luiz Carlos Zamarco. De acordo com 
a prefeitura, em 2025, a campanha de 
imunização contra a gripe teve início 
no dia 28 de março, contemplando as 
pessoas acima de 60 anos, crianças de 
6 meses a menores de 6 anos, gestan-

tes, puérperas e pessoas com doenças 
crônicas. Essa etapa também abrangeu 
povos indígenas, quilombolas, pessoas 
em situação de rua, trabalhadores de 
saúde e da educação; profissionais das 
forças de segurança e salvamento; pro-
fissionais das Forças Armadas; pessoas 
com deficiência permanente; caminho-
neiros e trabalhadores de transporte co-
letivo; trabalhadores portuários; traba-
lhadores dos correios, a população e os 
funcionários do sistema prisional.

Balanço
Até terça-feira (13), 1.095.488 doses 
da vacina contra a gripe foram aplica-
das, totalizando quase 25% de cobertu-
ra entre o grupo prioritário, composto 
por cerca de 4,8 milhões de pessoas 
em todo o município de São Paulo. Em 
2024, foram aplicadas mais de 3,8 mi-
lhões de doses de vacina contra a in-
fluenza, e a cobertura entre os grupos 
prioritários chegou a 61,11%. A gripe é 
transmitida por meio das secreções das 
vias respiratórias da pessoa contamina-
da ao falar, tossir ou espirrar e por meio 
indireto, quando as mãos levam o vírus 
até a boca, olhos e nariz, após contato 
com superfícies recém-contaminadas 
por secreções respiratórias. Lavar as 
mãos com frequência, usar máscaras, 
cobrir a boca e o nariz ao tossir ou es-
pirrar e manter os ambientes arejados 
ajudam na prevenção da gripe.

Gripe: cidade de SP amplia vacinação 
para população acima de 6 meses
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Live-action do famoso clássico de animação 
da Disney, Lilo & Stitch, onde Stitch (Chris 
Sanders), o experimento 626, é um alienígena 
expressivo que foi adotado como animal de es-
timação por Lilo (Maia Kealoha) e juntos eles 
descobrem o significado de família. Classifica-
ção indicativa Verificar.

“Novocaine: À 
Prova de Dor
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Branca de Neve
Gênero: Aventura 
Classificação: 12 Anos

Estreia: 22.05.2025

Mickey 17
Gênero: Ação
Classificação: 16 Anos

O Macaco
Gênero: Terror
Classificação: 18 Anos

Um Filme Minecraft
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Vitória
Gênero: Drama
Classificação: 16 Anos

INGREDIENTES 

500g de canjica já cozida;
500 ml de leite;
200 ml de leite de coco;
1 xícara de chá de açúcar;
1 colher de sopa de canela em pó (ou 
1 pau de canela);
400g de doce de leite;
Paçoca para finalizar.
queijo ralado a gosto

MODO DE PREPARO
 
Em uma panela grande, coloque 
a canjica já cozida, o leite, o leite 
de coco, o açúcar e a canela em pó 
(ou o pau de canela). Misture bem 
e leve ao fogo baixo. Cozinhe por 
cerca de 20 minutos, mexendo oca-
sionalmente para evitar que grude 
no fundo da panela. Após 20 minu-
tos, adicione o doce de leite à pane-
la e misture bem. Cozinhe por mais 
5 minutos, apenas para incorporar 
o doce de leite e aquecer. Retire do 
fogo e sirva quente. Finalize com 
paçoca esfarelada por cima na hora 
de servir.

Culinária

Canjica com Doce de Leite

O curso de Depilação Profissional, com 
foco em Design de Sobrancelhas, é uma 
oportunidade incrível para quem deseja 
ingressar ou se aperfeiçoar na área da 
beleza, desenvolvendo habilidades prá-
ticas que valorizam a estética e aumen-
tam a autoestima. As aulas de Depilação 
Profissional (Design de Sobrancelhas) 
nos Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer de Barueri são uma excelente 
escolha para quem busca uma profissão 
com alta demanda no mercado. Essa 
capacitação oferece técnicas modernas 
e precisas de modelagem, respeitando 
a simetria e os traços únicos de cada 
rosto, além de trabalhar aspectos como 
higiene, atendimento ao cliente e uso 
correto dos materiais. Essa atividade 
tem atraído cada vez mais participan-
tes que veem na estética uma forma de 

transformação pessoal e profissional. O 
curso não só proporciona conhecimen-
tos técnicos, como também estimula a 
criatividade, o cuidado com o outro e o 
empreendedorismo, já que muitos alu-
nos saem capacitados para atuar de for-
ma autônoma ou em estabelecimentos 
da área. O CCPL Barueri oferece as au-
las de Design de Sobrancelhas de forma 
totalmente gratuita, garantindo que to-
dos tenham acesso à qualificação profis-
sional e novas oportunidades. Mantidos 
pela Prefeitura Municipal de Barueri, 
por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento e Assistência Social – SADS, os 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri disponibilizam 
mais de trinta opções de cursos e ativi-
dades gratuitas. Escolha a unidade mais 
próxima de você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683
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EDUCACIONAL

Barueri informa que a vacina contra 
a influenza será oferecida para todas 
as faixas etárias entre 20 e 24 de maio

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Saúde, informa que a 
vacina contra o vírus da gripe estará 
disponível para todas as faixas etárias a 
partir de 6 meses de idade entre os dias 
20 e 24 deste mês. A imunização pode-
rá ser realizada em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) do município. 
Além disso, as UBS estarão abertas ex-
cepcionalmente no sábado, 24 de maio, 
das 8h às 17h, exclusivamente para a 
aplicação da vacina. A Saúde ressalta 
que, após esse período, não há previ-
são para a retomada da campanha de 
vacinação para todas as faixas etárias. 
Novas informações serão divulgadas 
assim que disponíveis, e a população 

é orientada a aproveitar essa oportuni-
dade para se proteger contra o vírus da 
influenza. A vacinação é uma medida 
importante para reduzir o risco de com-
plicações graves relacionadas à gripe. 
Todos os munícipes estão convidados a 
comparecer aos postos de saúde dentro 
do período estabelecido. 

Saiba mais 
A influenza é conhecida popularmente 
como gripe. Trata-se de uma doença 
respiratória causada por um vírus (in-
fluenza), que pode ser leve, mas que em 
alguns casos pode complicar e desen-
cadear pneumonia bacteriana e insufi-
ciência respiratória. A gripe é transmi-
tida de pessoa para pessoa através do ar, 
levando a sintomas como febre, dor de 
cabeça, dor muscular e tosse. Importan-
te ressaltar que a vacina contra a gripe é 
altamente segura, mesmo para pessoas 
com o sistema imunológico comprome-
tido, como aquelas que passaram por 
transplante de medula óssea. Segundo 
especialistas, a segurança da vacina 
se deve ao fato de ela ser inativada, ou 
seja, o vírus utilizado na fórmula é mor-
to e fracionado, o que permite que ape-
nas uma parte dele seja utilizada para 
a produção de anticorpos. A vacinação 
anual é fundamental para reduzir com-
plicações e internações causadas pela 
gripe, sendo especialmente importante 
entre os públicos prioritários definidos 
pelas autoridades de saúde. 

Lilo & Stitch

Se você sonha em trabalhar na área da beleza e busca se qualificar com qualidade, este 
curso é o primeiro passo ideal para iniciar sua trajetória no Design de Sobrancelhas
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